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05



 

 

Segunda Sesión Ordinaria 

23 de febrero de 2023 

Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los 
Servicios Urbanos en la Ciudad de México 

 

Lista de asistencia 
 

Ing. Francisco Javier Muñoz Martín 
Director General de Obras para el Transporte 

Vocal Titular 

Ing. Hugo Flores Sánchez 
Director General de Servicios Técnicos 

Vocal Titular 

Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala 
Director General de Construcción de Obras Públicas 

Vocal Titular 

Ing. Ericka Santillán León 
Directora General de Obras de Infraestructura Vial 

Vocal Titular 

Ing. Reyes Martínez Cordero 
Director General de la Planta Productora 

 de Mezclas Asfálticas de la CDMX 
Vocal Titular 

Lic. Rafael de Jesús Tato Palma 
Director de Ingeniería de Costos y Contratos de Obras 

Vocal Titular 
 

Arq. Maribel Lara Ortega 
Directora de Construcción para Servicios Urbanos 

Vocal Titular 

Lic. Hugo Estrada Arroyo 
Director de Imagen Urbana 

Vocal Titular 

Ing. Rubén Arturo Hernández Bermudez 
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Vocal Titular 
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Operativo de la Subsecretaría de Operación Policial  
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 

Invitada 
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Invitado 
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Secretaria del Medio Ambiente del Gobierno de la CDMX 

Invitada 
 

Lic. Héctor Manuel Menchaca Cruz 
Subdirector de Normas y Registros y Representante del 
Comité Central de Obras de la Ciudad de México en la 

Secretaria de Obras y Servicios 
Invitado 

 

 
 

Ing. Mariano Enrique Perales Medina 
Jefe de Unidad Departamental de  

Consulta Técnico Normativa y Representante  
del Comité Central de Obras de la Ciudad  

de México en la Secretaria de Obras y Servicios 
Invitado 

C. Juan Fernando Hernández Hernández 
Representante del Comité Central de Obras de la 

Ciudad de México en la Secretaria de Obras y Servicios 
Invitado 

M. en I. Jesús Antonio Esteva Medina 
Secretario de Obras y Servicios  

del Gobierno de la CDMX 
Invitado 

Lic. Alejandra Guadalupe Castillo Soriano 
Coordinadora del Centro de Control y Seguimiento de la 
Red Vial Primaria en la Secretaría de Obras de la CDMX 

Invitada 

Mtra. María del Rosario Lagunes Malpica 
Secretaria Particular en la Secretaría de Obras y 

Servicios de la CDMX 
Invitada 
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Directora de Planeación y Programación de  
Obras y Servicios Hidráulicos en el SACMEX 

Invitada 

C. Benjamín González Pérez 
Director Ejecutivo del Instituto de Atención 

 a Poblaciones Prioritarias 
Invitado 

Lic. Jorge Luis Pérez Hernández 
Director General de Conctato Ciudadano  

de la Agencia Digital de Innovación Pública 
Invitado 

Ing. Claudia Mariana Martínez Valdez 
Subdirectora de Operación y Seguimiento a la Atención 
Ciudadana en la Agencia Digital de Innovación Pública 

Invitada 

Mtra. Laura Reyes Borges 
Coordinadora de Proyectos de Manejo 

 de Residuos de la SEDEMA 
Invitada 

Biol. Estefanía Arriaga Ramos 
Jefa de Unidad Departamental de Gestión  

Sustentable de Residuos Sólidos de la SEDEMA 
Invitada 

Lic. Julio César García Vergara 
Director General de Evaluación de  
Impacto y Regulación Ambiental 

Invitado 
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Directora de Infraestructura Verde 

 de la Secretaría de Medio Ambiente 
Invitada 

10



 

 

Segunda Sesión Ordinaria 

23 de febrero de 2023 

Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los 
Servicios Urbanos en la Ciudad de México 

 

Lista de asistencia 
 

Mtra. Carmina García Robles 
Subdirectora de Disposición Final en la Dirección 
Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos 
Invitada 

Lic. Oscar Castillo García 
Subdirección de Limpieza Urbana 

 en la Dirección de Imagen Urbana 
Invitado 
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Subdirector de Parques, Jardines y 

 Alumbrado en la Alcaldía Xochimilco 
Invitado 

Ing. Gabriel Cordoba López 
Subdirector de Servicios Hidráhulicos 

 en la Alcaldía Iztacalco 
Invitado 

 

C. P. Alma Delia Morin González 
JUD de Comercialización y Distribucion de Mezclas 

Asfálticas de la Dirección General de la Planta 
Productora de Mezclas Asfálticas 

Invitada 

Víctor Hugo Acosta Vargas 
Subdirector de Limpia en la Alcaldía Miguel Hidalgo 

Invitado 
 

Ing. Mauricio González González 
Subdirector de Infraestructura 

 Urbana en la Alcaldía Miguel Hidalgo 
Invitado 

Mtro. Juan Manuel Hernández Román 
Subdirector de Mejoramiento Urbano 

 en la Alcaldía Tlalpan 
Invitado 

Arq. Brenda Montoya Zermeño 
Lider Coodinadora de Proyectos de Arquitectura 

 del Paisaje en la Alcaldia Coyoácan 
Invitada 
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Subdirector de Contrucción de Obras Públicas "A 2" de 
la Direción General de Construcción de Obras Públicas 

Invitado 
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JUD de Facturación de Servicios de Electricidad 

 en la Dirección de Alumbrado Público 
Invitada 

C. Rodrigo Lugo Hernández 
Jefe de Unidad Departamental de Brigadas para la 

Atención a Población en Calle en el Instituto de 
Atención a Poblaciones Prioritarias 

Invitado 

Santiago Sánchez Félix 
JUD de Mantenimiento de la Direccion General de 

Administración y Finanzas en la Alcaldía Cuautémoc 
Invitado 

Ing. Bertha Hérnandez Martínez 
Subdirectora de Enlace Adiministrativo en la Dirección 

General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuauhtémoc 
Invitada 

Ing. Osvaldo de León Ortiz 
Gerente de Distribución Distribución 

 del Valle de México Centro 
Invitado 

Ing. Alfredo Ruiz Majarrez 
Responsable de Gerencia División  

de Distribución Valle de México Sur 
Invitado 

Ing. Gustavo García Huirache 
Gerente Divisional de Distribución 

 del Valle de México Norte 
Invitado 

Ing. Dehuis Ríos Sibaja 
Jefe de Oficina Divisional Subgerencia de Distribución  

División de Distribución Valle de México Sur 
Invitado 
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Invitado 
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Invitado  
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Acta 1ª Sesión Ordinaria, Ejercicio 2024. 
1 de 27 

 
 

Siendo las diez horas del día viernes veintiséis de enero de dos mil veinticuatro, en el 
Interior del Deportivo Ingeniero Emilio Sáenz Ibarra, ubicado en Calle Hualquila sin 
número, Esquina Río Churubusco, Colonia Magdalena Atlazolpa, Código Postal 09410, 
Alcaldía Iztapalapa, se da inicio a la Primera Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos de la Ciudad de México.--------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------Orden del Día.-------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
1 Lista de Asistencia y declaratoria de quórum.--------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
2 Instalación del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los 
Servicios Urbanos en la Ciudad de México, ejercicio 2024.-----------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3 Revisión del Acta de la Décima Primera Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico 
de Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX, 
(Celebrada el pasado 24 de Noviembre del 2023) y aprobación en su caso.------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4 Seguimiento de Acuerdos.-----------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5 Avances y resultados del Programa de Separación de Residuos Orgánicos. 
 Volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía, cierre ejercicio 2023.-
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6 Programa de la Trituradora de Cascajo, ejercicio 2022.--------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
7 Suministro de mezcla asfáltica por Alcaldía, cierre ejercicio 2023.----------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
8 Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).-------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
9 Programa Especial de la Red de Infraestructura Verde de la Ciudad de México.---
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
10 Asuntos a tratar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
Censo de alumbrado público ejercicios 2023-2024.----------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
11 Ajuste de calendario de la Tercera Sesión Ordinaria del Subcomité, programada 
originalmente para el día viernes 29 de marzo en la Alcaldía Cuauhtémoc.-------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
12 Intervención de los Participantes------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
13 Asuntos Generales. 
Asuntos a tratar con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX).  
Tiraderos Clandestinos en la CDMX.  
Aplicación del Programa Incidencias-Eficiencia en el delito de tiro de cascajo y/o 
basura en la vía pública de la Ciudad de México. 
Protocolo de Atención a los accesorios de la vía pública de la Ciudad de México, 
por parte de las Alcaldías.--------------------------------------------------------------------------------  
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Se inicia el desarrollo de la sesión con.------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
1 Lista de Asistencia.---------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se inicia con la asistencia de los Servidores Públicos: Arquitecta Tania Carro Toledo, 
Directora General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité y 
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público y 
Secretario Técnico. Vocales Titulares: Arquitecto Rafael Posadas Rodríguez, Director 
General de Servicios Urbanos, en la Alcaldía Azcapotzalco; Arquitecta Aniela Báez 
López, Directora Ejecutiva de Servicios Urbanos en la Alcaldía Benito Juárez; Licenciado 
Héctor Canseco Rodríguez, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Coyoacán; Ingeniera Ligia Ileana Moulinié Adame, Directora General de Servicios 
Urbanos en la Alcaldía Gustavo A. Madero;  C. Ramón Castro Escobedo, Director 
General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Milpa Alta; Arquitecto Iván César Sánchez 
López, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Tláhuac; Ingeniero Reyes 
Martínez Cordero, Director General de la Planta Productora de Mezclas Asfálticas de la 
Ciudad de México; Arquitecta Maribel Lara Ortega, Directora de Construcción para 
Servicios Urbanos; Ingeniero Rubén Arturo Hernández Bermúdez, Director Ejecutivo de 
Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos y C. Roberto Lira 
Mendoza, Subdirector de Operación y Mantenimiento de la Dirección de Alumbrado 
Público. Vocales Suplentes: Ingeniero Héctor Hernández Rincón, Director de Ingeniería 
de Costos, Normas y Registros de Obra Pública en la Dirección General de Servicios 
Técnicos; Licenciado Oscar Castillo García, Subdirector de Limpieza Urbana en la 
Dirección de Imagen Urbana; Ingeniera Mariana Vanesa Cruz Gutiérrez, Directora de 
Infraestructura Urbana en la Alcaldía Álvaro Obregón; María Fernanda Serrano Méndez, 
Directora de Imagen y Mantenimiento del Espacio Público en la Alcaldía Cuauhtémoc; 
Licenciado Rosalio Eduardo Martínez Sánchez, Subdirector de Evaluación y Seguimiento 
de Servicios Urbanos en la Alcaldía Iztacalco; Licenciado Mariano Muñoz Vega, 
Coordinador de Servicios e Imagen Urbana en la Alcaldía Iztapalapa; C. Miguel Pérez 
Correa, Coordinador de Servicios Urbanos en la Alcaldía La Magdalena Contreras e Isela 
Cruz Olvera, Directora de Servicios y Operación Urbana en la Alcaldía Xochimilco. 
Asesores: Licenciada Ivette Reyes León Titular del Órgano Interno de Control  en la 
Secretaría de Obras y Servicios; Licenciado Samuel Gudiño Rivera, Subdirector de 
Asuntos Jurídicos y Procedimientos de Contratación de Obras en la Dirección General 
de Servicios Urbanos y Sustentabilidad;   Invitados: Maestro en Ingeniería Jesús Antonio 
Esteva Medina, Secretario de Obras y Servicios  de la Ciudad de México; Licenciada 
Leticia Rodríguez López, Directora de Planeación y Programación de Obras y Servicios 
Hidráulicos en el Sistema de Aguas de la Ciudad de México; Ingeniera Claudia Mariana 
Martínez Valdez, Subdirectora de Operación y Seguimiento a la Atención Ciudadana en 
la Agencia Digital de Innovación Pública; Maestra Maritza Hernández Solís, Directora de 
Infraestructura Verde en la Dirección General del Sistema de Áreas Naturales Protegidas 
y Áreas de Valor Ambiental; Efraín Sostenes Galicia, Responsable de Proyectos de 
Manejo de Residuos de la Secretaría de Medio Ambiente; Ingeniera Claudia Serrano 
Lemus, Directora de Administración de Apoyo a Servicios Urbanos; Ingeniero Miguel 
Alejandro Flores Álvarez, Coordinador de Áreas Verdes y Espacios Públicos de la 
Dirección de Imagen Urbana; Ingeniera Bertha Hernández Martínez, Subdirectora de 
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Enlace Administrativo de la Dirección General de Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Cuauhtémoc; Ingeniera Judith Hernández Acosta, Coordinadora de Programación y 
Proyectos de Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuajimalpa; Ingeniero José Alberto García, 
Jefe de Unidad Departamental de Alumbrado Público en la Alcaldía Gustavo A. Madero; 
Gabriel Córdova López, Subdirector de Servicios Hidráulicos en la Alcaldía Iztacalco; 
Arquitecto Adrián Hernández Molina, Coordinador de Servicios y Mantenimiento en la 
Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano en la Alcaldía Iztapalapa; Francisco 
Javier Tenorio Torres, Jefe de Unidad Departamental de Limpia en la Alcaldía la 
Magdalena Contreras; Maestro Juan Manuel Hernández Román, Subdirector de 
Mejoramiento Urbano en la Alcaldía Tlalpan; Arquitecto Miguel García Cota, Subdirector 
de Operación Mecánica en la Dirección General de Obras para el Transporte; Contadora 
Pública Alma Delia Morín González, Jefa de Unidad Departamental de Comercialización 
y Distribución de Mezclas Asfálticas; Arquitecta Brenda Montoya Zermeño, Líder 
Coordinadora de Proyectos de Arquitectura del Paisaje en la Alcaldía Coyoacán; Victoria 
Cuellar González, Jefa de Unidad Departamental de Facturación de Servicios de 
Electricidad en la Dirección de Alumbrado Público; Santiago Sánchez Felix, Jefe de 
Unidad Departamental de Mantenimiento en la Dirección General de Administración y 
Finanzas; Licenciada Elvira Garduño Suárez, Inspectora General dela Dirección Ejecutiva 
de Logística y Seguimiento Operativo de la Subsecretaría de Operación Policial; 
Arquitecto Jaime Trejo Fajardo, Subdirector de Supervisión de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana; Ingeniero Dehuis Ríos Sibaja, Jefe de Oficina Divisional Subgerencia de 
Distribución Valle de México Sur; Ingeniero Francisco Javier López Rodríguez, Jefe de 
Departamento Distribución Valle de México Centro de la Comisión Federal de 
Electricidad; Ingeniero José Luis Sánchez Pozo, Zona de Transmisión Valle de México 
Centro de la Comisión Federal de Electricidad; Ingeniero David Hernández Zaragoza, 
Jefe de Oficina de Líneas de la Zona de Transmisión Valle de México Centro e  Ingeniero 
José Alberto Palacios González, Zona de Transmisión Valle de México Centro.-------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, agradece la asistencia de todos los 
integrantes de este Subcomité, dando una cordial bienvenida a esta Primera Sesión 
Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los Servicios 
Urbanos de la Ciudad de México ejercicio dos mil cuatro. Asimismo, agradecemos la 
presencia del Secretario de Obras y Servicios, el Maestro Jesús Esteva Medina que nos 
acompañará en esta primera sesión ordinaria.  Agradecemos la presencia de cada uno 
de los titulares de las dieciséis Alcaldías y demás dependencias del Gobierno de la 
Ciudad que hoy nos acompañan, con las que pretendemos dar inicio a un ejercicio tan 
importante que venimos generando mes con mes en la Dirección General de Servicios 
Urbanos y Sustentabilidad, que nos permite coadyuvar con cada uno de ustedes en 
diferentes ámbitos del mismo interés. El día de hoy iniciaremos el desarrollo de la sesión, 
no con los informes que generalmente venimos haciendo cada mes, si no lo que 
pretendemos es que podamos hacer un resumen de los puntos más importantes, tratar 
los asuntos generales que tenemos ya en la mesa, platicar con las dependencias que ha 
sido solicitud por parte de esta mesa el que puedan acompañarnos para ir solucionando 
cada uno de los temas que  cada uno presenta en su demarcación y que también 
podamos hacer los acuerdos correspondientes para que se puedan ir cumpliendo y 
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atendiendo todas las necesidades  que se tienen en la Ciudad de México. Será importante 
también mencionar que parte de la Dirección General de Servicios Urbanos a partir de la 
segunda sesión de este Subcomité iremos informando acciones e intervenciones y 
estaremos presentando también los programas operativos en materia de servicios 
urbanos que tendremos a lo largo del año para que cada una de las Alcaldías tenga esta 
información y podamos trabajar de una manera mucho más eficiente y más adecuada, y 
sin más preámbulo damos inicio con el desarrollo del Orden del Dia de esta sesión.-------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
1 Lista de Asistencia y declaratoria de quórum.--------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, informa al Pleno del Subcomité que verificada la lista de 
asistencia se cuenta con Quórum para realizar esta Sesión, y en este sentido todos los 
acuerdos que se tomen en la mesa tendrán total validez. Continuamos con el siguiente 
punto.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
2 Instalación del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los 
Servicios Urbanos en la Ciudad de México, ejercicio 2024.-----------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, con esta primera sesión de fecha veintiséis 
de enero de dos mil veinticuatro queda formalmente instalado  el Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México, 
ejercicio dos mil veinticuatro.-------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Siguiente punto.------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3 Revisión del Acta de la Décima Primera Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico 
de Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX, 
(Celebrada el pasado 24 de Noviembre del 2023) y aprobación en su caso.------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité,  en obvio del tiempo se solicita omitir su 
lectura toda vez que ya tuvieron oportunidad de revisarla en el Portal de la Secretaria de 
Obras y Servicios, por lo que pregunto al Pleno si hay algún comentario al respecto. No 
habiendo  comentarios ni observaciones, se informa que se aprueba de manera unánime 
esta  acta, queda asentado como acuerdo y se procede a la firma de la misma.------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Acuerdo 01-01-2024 El Pleno del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México, en su Primera Sesión Ordinaria 
celebrada el veintiséis de enero de dos mil veinticuatro, aprobó de manera unánime el 
acta de la Décima Primera Sesión Ordinaria, celebrada el pasado veinticuatro de 
noviembre de dos mil veintitrés.---------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4 Seguimiento de Acuerdos.-----------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, en obvio de tiempo daremos lectura a los 
acuerdos nuevos o que hayan tenido alguna modificación y/o actualización al respecto 
de la sesión anterior. Tenemos el acuerdo 14-11-2033 El Pleno del Subcomité Técnico 
de Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México en 
su Décima Primera Sesión celebrada el veinticuatro de noviembre de dos mil veintitrés 
aprobó de manera unánime el acta de la Décima sesión Ordinaria celebrada el pasado 
veintisiete de octubre de dos mil veintitrés, se procede a la firma de la misma y este 
acuerdo se da por atendido.--------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Continuamos con los puntos  cinco y seis.--------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5 Avances y resultados del Programa de Separación de Residuos Orgánicos. 
 Volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía, cierre ejercicio 2023.-
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6 Programa de la Trituradora de Cascajo, cierre ejercicio 2023.-----------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ingeniero Rubén Arturo Hernández Bermúdez, Director Ejecutivo de Transferencia y 
Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos, informar a los integrantes del Subcomité, 
qué al cierre del año terminamos con doscientas cincuenta y seis mil seiscientas ochenta 
y nueve toneladas de residuos orgánicos recibidos por nuestras unidades de 
transferencia. Las Alcaldías que más aportaron fueron, Alcaldías Tlalpan, Iztacalco, 
Iztapalapa, Coyoacán y Venustiano Carranza. Haciendo un comparativo de los residuos 
que se recibieron en el año dos mil veintidós y dos mil veintitrés, tenemos que hubo un 
decremento de aproximadamente un quince por ciento en la recepción de los residuos 
orgánicos; al respecto, queremos comentarles que esta Dirección Ejecutiva inició una 
serie de actividades para fomentar e incrementar la recepción de este material separado, 
hemos tenido pláticas con cada uno de los representantes de las diferentes Alcaldías 
para concientizar al personal de la separación adecuada de los residuos orgánicos, 
hemos tenido curos de capacitación, hemos realizado reuniones con los grandes 
generadores para tratar de concientizarlos de la separación adecuada de los residuos; 
respecto, también quisiéramos que las Alcaldías que están presentes pudieran 
apoyarnos también en la concientización de su personal, con la gente que recibe los 
residuos directamente de las casa, la gente que los traslada a las estaciones de 
transferencia para que mejoremos esta recepción; es importante porque en los últimos 
años ha ido en decremento esta situación. El tema de la difusión es un tema que le 
solicitamos a la Secretaría del Medio Ambiente que pudieran apoyarnos en difundir más 
este proceso de separación adecuada de la basura, porque se ha dado, pero en 
ocasiones no con el personal ni áreas adecuadas, entonces podríamos generar una 
reunión entre las Alcaldías, Secretaría del Medio Ambiente y la Dirección General de 
Servicios Urbanos para buscar esquemas o procedimientos que nos permitan hacer una 
mejor difusión y realizar una adecuada separación de la basura orgánica. En relación con 
la recuperación de los materiales de trituración, informar que terminamos el año con 
veintiún mil ochocientas cincuenta y seis toneladas de recepción que tuvimos en el bordo 
Poniente cuarta sección, aquí queremos exhortarlos que Alcaldías y dependencias que 
quieran enviar material que obviamente tengan las condiciones adecuadas para recibirse, 
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tenemos ahí las plantas trituradoras para poderlos recibir y procesarlo nosotros, 
reiteramos la invitación cordial para que puedan incorporarse y enviar, esto no tiene 
ningún costo, solamente es cuestión de que nos avisen que tienen material y vehículos 
con los cuales van a transportarlo y nosotros se los recibimos.-----------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, como lo mencionamos al inicio de la sesión, 
invitamos a cada una de las Alcaldías a que se sumen a todas las acciones que se están 
realizando para mejorar las condiciones en cuanto al tema de separación de residuos 
orgánicos y se refleje en las condiciones de cada una de sus demarcaciones. 
Continuamos con el siguiente punto.---------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
7 Suministro de mezcla asfáltica por Alcaldía, cierre ejercicio 2023.----------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
En uso de la palabra el Ingeniero Reyes Martínez Cordero, Director General de la 
Planta Productora de Mezclas Asfálticas de la Ciudad de México, informaremos como 
cerró el ejercicio dos mil veintitrés en cuanto al presupuesto. La Alcaldía Álvaro Obregón 
con cuarenta y siete millones novecientos mil, se le suministraron cuarenta y siete 
millones seiscientos setenta y cuatro  y un remanente de doscientos cincuenta y siete 
toneladas; Azcapotzalco, con cuatro millones seiscientos treinta y cinco mil, se 
suministraron cuatro millones setenta y tres mil y con un remanente de seiscientas 
cuarenta toneladas; Benito Juárez, inició con dos millones cuatrocientos noventa y nueve 
mil y se le surtieron dos millones doce mil pesos, con un remanente de quinientas 
cincuenta y cuatro toneladas; Coyoacán inició con siete millones quinientos mil, se le 
suministraron seis millones seiscientos veintiún mil pesos, con un remanente de mil 
toneladas; Cuajimalpa, con cinco millones y suministrados tres millones con un 
remanente de mil cuatrocientos setenta y tres toneladas; Cuauhtémoc, con doce millones 
setenta y tres mil, se le suministraron diez millones setecientos veintitrés mil pesos y un 
remanente de mil quinientas treinta y siete toneladas; Gustavo A. Madero, con cuarenta 
y ocho millones y se le suministraron cuarenta y dos millones, con un remanente de seis 
mil toneladas; Iztacalco, con cuatro millones de pesos y se le suministraron dos millones 
seiscientos treinta y seis mil pesos, con un remanente de mil quinientas cincuenta y dos 
toneladas; Iztapalapa con cincuenta y cuatro millones quinientos veintitrés mil pesos y 
suministrados cincuenta y cinco millones trescientos veintiún mil pesos, aquí se le 
suministraron novecientas ocho toneladas más; Magdalena Contreras, con cuatro 
millones de pesos, se le suministraron cuatro millones cuarenta y cinco mil, con un déficit 
de cincuenta y dos toneladas; Miguel Hidalgo con cuatro millones inició y se le 
suministraron tres millones ciento diez mil pesos, con un remanente de mil doce 
toneladas; Milpa Alta, inició con ocho millones y se le suministraron siete millones 
novecientos noventa y nueve mil pesos, con remanente de punto ochenta y un kilos; 
Tláhuac, inicio con cuatro millones quinientos mil pesos y se le suministró cuatro millones 
siete mil pesos, con un remanente de quinientas sesenta y un toneladas; Tlalpan inició 
con doce millones y se le suministraron once millones trece mil pesos, con un remanente 
de mil ciento veintitrés, Venustiano Carranza, con tres millones setecientos setenta y 
cinco  mil pesos, se le surtieron tres millones setecientos setenta y cuatro mil y un 
remanente de una tonelada; Xochimilco, inició con catorce millones y se le suministraron 
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once millones quinientos sesenta y siete mil pesos, con un remanente de dos mil 
setecientos setenta y un toneladas. El suministro de toneladas en el mes de diciembre 
fue el siguiente. Álvaro Obregón cuatro mil toneladas, Azcapotzalco quinientas cinco, 
Benito Juárez sesenta y cinco, Coyoacán dos mil cuatrocientas setenta y cinco; 
Cuajimalpa doscientas veintisiete, Cuauhtémoc mil ciento cincuenta y seis, Gustavo A. 
Madero dos mil trescientas cincuenta y seis; Iztacalco doscientas dieciocho, Iztapalapa 
mil novecientas siete toneladas, Magdalena Contreras doscientas setenta y cuatro, 
Miguel Hidalgo trescientas ochenta, Milpa Alta quinientas noventa y siete, Tláhuac 
trescientas cuarenta y cinco, Tlalpan novecientas veintidós, Venustiano Carranza cero y  
Xochimilco seiscientas ochenta y dos. La Dirección General de Obras de Infraestructura 
Vial en cuanto a los recursos asignados doscientos cuarenta y dos millones novecientos 
mil pesos y recursos ejercidos al treinta y uno de diciembre fueron doscientos cuarenta y 
cinco millones seiscientos veintiocho mil novecientos sesenta y ocho pesos, con dos mil 
setecientas veintiocho toneladas surtidas de más; total suministradas al treinta y uno de 
diciembre doscientos setenta y tres mil seiscientas noventa y con tres mil ciento ocho 
toneladas surtidas de más. Las Alcaldías que quedaron pendientes de entregar el 
programa calendarizado, al final es cuando se entrega el programa que a veces se hacen 
ajustes, fueron Cuajimalpa, Miguel Hidalgo y Tláhuac.----------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Continuamos con el siguiente punto.---------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
8 Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).-------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ingeniera Claudia Mariana Martínez Valdez, Subdirectora de Operación y Seguimiento 
a la Atención Ciudadana en la Agencia Digital de Innovación Pública, en nombre del 
Director General de Contacto Ciudadano Licenciado Jorge Luis Pérez Hernández,  
presentaré los datos del Sistema Único de Atención Ciudadana. Como primer informe 
tenemos los folios que aún tenemos pendientes desde el inicio del sistema que fue en el 
ejercicio dos mil diecinueve al dos mil veintitrés, solicitamos amablemente su 
colaboración para que se atiendan estas solicitudes rezagadas y se cierren en el sistema. 
Durante el año dos mil veintitrés todavía tenemos abiertos en plataforma treinta mil 
seiscientas sesenta y ocho solicitudes, se cerraron ciento ochenta y ocho mil novecientos 
setenta y dos, y en total ingresaron doscientas diecinueve mil seiscientos cuarenta 
solicitudes en temas de servicios urbanos. El porcentaje de atención durante el dos mil 
veintitrés es del ochenta y seis por ciento y está pendiente de atender un catorce por 
ciento De las solicitudes abiertas en la lámina en proyección se refleja la cantidad de 
solicitudes por ente público y las principales son Coyoacán con cuatro mil quinientos 
veintidós solicitudes pendientes, Iztacalco con tres mil doscientos seis, Gustavo A. 
Madero tres mil ciento cincuenta y dos, Benito Juárez dos mil novecientos cincuenta y 
siete, Cuauhtémoc con dos mil setecientos treinta y siete, Iztapalapa con dos mil 
cuatrocientos cincuenta y tres, Tlalpan con dos mil ciento treinta y cuatro, Xochimilco con 
dos mil noventa y ocho solicitudes, el resto de los entes públicos tienen menos de dos 
mil solicitudes, solicitamos su invaluable apoyo para atender estos folios y solicitudes 
ciudadanas que están pendientes. En la siguiente imagen en proyección podemos 
observar el porcentaje que es responsabilidad de cada una de las Alcaldías, como, por 
ejemplo, Coyoacán tiene un quince por ciento, Iztacalco, Gustavo A. Madero y Benito 

21



Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México 

 

Acta 1ª Sesión Ordinaria, Ejercicio 2024. 
8 de 27 

 
 

Juárez con un diez por ciento, Cuauhtémoc un nueve por ciento, Iztapalapa ocho por 
ciento y Xochimilco un siete por ciento, todas estas tienen arriba de dos mil solicitudes 
abiertas; en el caso de Tláhuac, Venustiano Carranza, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo. 
Secretaría de Obras, Azcapotzalco, Cuajimalpa y Magdalena Contreras tienen por debajo 
de dos mil solicitudes pendientes. Durante el ejercicio dos mil veintitrés el promedio diario 
generado de turnos y concluidos, fueron generados seiscientos dos solicitudes y 
concluidos quinientos veinticuatro; en general durante el ejercicio dos mil veintitrés en 
promedio diariamente las dependencias recibían por ejemplo, en Álvaro Obregón 
generan cuarenta y siete solicitudes y se atienden cuarenta y cuatro, en Azcapotzalco se 
generan cincuenta y cuatro y se atienden cincuenta y dos, Benito Juárez se generan 
veintitrés y se atienden quince, Coyoacán se generan setenta y dos y se atienden 
sesenta, Cuajimalpa se generan cuatro solicitudes y se atienden cuatro, Cuauhtémoc se 
generan cuarenta y uno y se atienden treinta y tres, en Gustavo A. Madero se generan 
ochenta y un solicitudes y se atienden setenta y tres, Iztacalco se generan cuarenta y 
seis y se atienden treinta y siete, en Iztapalapa se generan veintinueve solicitudes y se 
atienden veintidós, en Magdalena Contreras se genera una solicitud y se atiende una, en 
Miguel Hidalgo se generan trece y se atienden nueve, Milpa Alta se generan seis y se 
atienden seis, Tláhuac se generan treinta y tres y se atienden veintinueve, Tlalpan se 
generan cincuenta y se atienden cuarenta y cuatro, en Venustiano Carranza se generan 
quince y se atienden once, en Xochimilco se generan cuarenta y siete y se atienden 
cuarenta y una, en la Secretaría de Obras y Servicios se generan treinta y nueve y se 
atienden treinta y ocho. Los temas principales de servicios urbanos que se generan por 
dependencia, en el tema de falta de agua en la principal demanda está la Alcaldía 
Azcapotzalco con un treinta y seis por ciento, Milpa Alta con un sesenta y dos por ciento, 
Magdalena Contreras con treinta y ocho por ciento. Para el tema de alumbrado la principal 
demanda la tiene Magdalena Contreras con un veinticinco por ciento, Álvaro Obregón 
con un veintidós por ciento, Cuauhtémoc con un veintiséis por ciento. En el tema de poda 
y retiro de árbol la principal demanda es para Benito Juárez con un treinta y un por ciento, 
Miguel Hidalgo con un treinta y cinco por ciento, Coyoacán con un treinta por ciento. 
Mantenimiento en vía pública la principal demanda la tiene Cuajimalpa con un diecisiete 
por ciento, Benito Juárez con un diecisiete por ciento. En el tema de bacheo la principal 
demanda es para la Secretaría de Obras y Servicios con un veintiocho por ciento; en el 
tema de desazolve la mayor demanda la tiene Iztacalco con un catorce por ciento, 
Cuauhtémoc con un once por ciento. En el tema de fuga de agua se tiene la mayor 
demanda en la Gustavo A. Madero con un doce por ciento. En el tema de mantenimiento 
de alcantarilla la Secretaría de Obras y Servicios es la que tiene la mayor demanda con 
doce por ciento. En el tema de retiro de cascajo, escombro, azolve y ramas se tiene una 
alta demanda en Benito Juárez con un siete por ciento. Los medios de registro de 
solicitud, para el tema de la App CDMX, quien tiene mayor ingreso por este medio es 
Benito Juárez con un treinta y cinco por ciento, Magdalena Contreras con un treinta y 
siete por ciento, Cuajimalpa con un treinta y cuatro por ciento; en el tema de 
interoperabilidad, que es las dependencias que tienen un sistema interno que están 
interconectados al Sistema Unificado de Atención Ciudadana solamente tenemos a 
Iztapalapa, Miguel Hidalgo y Xochimilco. En el tema del Operador Telefónico quien tiene 
mayor ingreso por este medio es Iztapalapa con un doce por ciento, la mayoría de las 
dependencias reciben su registro de demandas por medio del portal ciudadano y a través 
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de las ventanillas presenciales que tienen cada dependencia dentro de sus CESAC o 
dentro de sus territoriales también reciben una alta demanda, las principales es Tláhuac 
con un cincuenta por ciento, Azcapotzalco con un dieciséis por ciento e Iztacalco con un 
quince por ciento. Referente a las solicitudes reabiertas en el ejercicio dos mil veintitrés 
se presenta el porcentaje en cuanto a tema, esto es porque las dependencias atienden 
sus solicitudes, pero al momento en que el ciudadano recibe la respuesta no está 
conforme y reabre esta solicitud y en esta imagen en proyección les presentamos cual es 
el porcentaje de los temas por dependencia.----------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se continúa con el siguiente punto del Orden del Día.----------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
9 Programa Especial de la Red de Infraestructura Verde de la Ciudad de México.---
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Maestra Maritza Hernández Solís, Directora de Infraestructura Verde, el Programa de 
Infraestructura Verde es una red planificada de todos los espacios abiertos de la ciudad, 
lo que tenemos en el programa es el compendio de qué está pasando en la ciudad,  dónde 
están los mayores riesgos de grietas, deslaves, hundimientos, accidentes, etcétera; con 
esta cartera de proyectos lo que nosotros hemos hecho es colaborar con las Alcaldías 
para ver qué proyectos tienen y qué proyectos tienen que tener ciertas características de 
suelo, vegetación, humedales, etcétera. Un ejemplo muy bueno de lo que se ha visto en 
el programa se puede ver con muchos trabajos de parques que ya están realizados; 
asimismo, por ejemplo la Secretaría de Obras y Servicios ha hecho una buena labor con 
sembrando parques y la intensión es replicar aunque sea en diferentes escalas este tipo 
de proyectos que tienen humedales, tecno soles, que tienen factibilidad de movilidad, 
etcétera, ya lo he presentado en otras ocasiones en cada una de las Alcaldías y 
seguiremos presentando este programa especial para cada una de las Alcaldías y si se 
quieren acercar a nosotros para contribuir entre las partes para estos proyectos, estamos 
a su disposición. Tenemos una cartera de proyectos al dos mil veinticuatro, una al dos 
mil treinta y otra al dos mil cincuenta, hay muchos proyectos que podemos manejar en 
espacio abierto, este puede ser espacio público, ser vialidad, cuerpos de agua y estamos 
a su disposición.-----------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité. Al respecto de este programa que presenta 
la Maestra Maritza Hernández Solís, varias Alcaldías habían preguntado qué podían 
hacer en este programa de infraestructura verde, aquí tenemos a la directora para que 
se puedan acercar, o sea desde el hecho de poder hacer una jardinera infiltrante va a 
tener una aportación importante en cuanto al tema de medio ambiente y cuidado de agua, 
entonces es importante que sumemos a estos proyectos a cada una de las 
demarcaciones. Continuamos con el siguiente punto.-----------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
10 Asuntos a tratar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
Censo de alumbrado público ejercicios 2023-2024.----------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director 
de Alumbrado Público y Secretario Técnico, para este punto comentarles que tenemos 
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en la ,esa la representación de la Comisión Federal de Electricidad en sus tres Valles y 
que la compañera Victoria Cuellar González, va a comentar algo acerca de la 
actualización de los censos de alumbrado público dos mil veintitrés y dos mil veinticuatro; 
como comentario adicional les recuerdo la importancia de actualizar los censos, porque 
muchas de sus acciones en materia de alumbrado representan un impacto en su 
presupuesto proyectado y ejercido, tenemos un ejemplo muy tangible, muy concreto de 
una sesión pasada una Alcaldía nos solicitó información acerca de su ejercicio del gasto 
y lograron reorientar alrededor de doce millones que tenían proyectados para gasto de 
alumbrado en otras actividades prioritarias para su Alcaldía, esto para que puedan tomar 
el ejemplo de la importancia que tiene este caso, vamos a actualizar dos mil veintitrés y 
dos mil veinticuatro.-------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Victoria Cuellar González, Jefa de Unidad Departamental de Facturación de Servicios 
de Electricidad en la Dirección de Alumbrado Público, hacerles un aviso importante a las 
Alcaldías de la Ciudad de México, en este mes la Dirección de Alumbrado Público hizo 
una minuta de compromiso con la Comisión Federal de Electricidad a propósito del cierre 
de esta administración que concluye este año, para regularizar los censos de alumbrado 
público que es con lo que se cobra la energía eléctrica de esta ciudad y que es pagada 
por las Alcaldías, entonces tenemos un compromiso para que la Dirección de Alumbrado 
Público convoque para el mes de abril para cerrar el censo de dos mil veintitrés y para el 
mes de agosto cerrar en dos mil veinticuatro, entonces para que todos tomen sus 
procedimientos que tengan que realizar y poder concluir estos cierres satisfactoriamente.-
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, pregunta si alguien tiene algún comentario en relación con 
la participación de las tres Valles de la Comisión Federal de Electricidad, recuerden que 
en sesiones anteriores se han manifestados diferentes Alcaldías los temas que nos 
impactan, entonces es el momento adecuado para manifestar las inquietudes, pero que 
no solamente se convierta en una mesa de peticiones, sino que establezcamos 
compromisos entre autoridades de Alcaldías y la Comisión Federal de Electricidad para 
darle seguimiento y que en las sesiones posteriores traigamos resultados, porque hemos 
visto que han sido algunos temas recurrentes y parece se quedan en el aire, entonces 
que no solo lo manifestemos, si no que establecemos un compromiso y en la siguiente 
sesión estos compromisos que tendrán responsables podamos informar qué acciones 
hubo y que respuestas tuvieron tanto de una parte de Alcaldías como de la Comisión 
Federal de Electricidad.--------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Licenciado Rosalio Eduardo Martínez Sánchez, Subdirector de Evaluación y 
Seguimiento de Servicios Urbanos en la Alcaldía Iztacalco, manifestar que nosotros ya 
estamos trabajando en la actualización de nuestro censo y hemos observado una 
problemática en la que quiero que todos pongan atención porque Comisión Federal está 
haciendo el cambio de postes y se está llevando las luminarias, no sabemos si es por 
consigna, es una indicación o simplemente porque no tienen el ánimo de reinstalar la 
luminaria, nos está afectando particularmente en la Colina Agrícola Oriental donde hemos 
detectado este fenómeno, se sustituye el poste y se llevan la luminaria.-----------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Al respecto del comentario del compañero de Iztacalco, el Ingeniero Francisco Javier 
López Rodríguez, Jefe de Departamento Distribución Valle de México Centro de la 
Comisión Federal de Electricidad, nosotros atendemos algunas Alcaldías como el caso 
de Iztacalco, nos coordinaremos con el superintendente de la zona el Ingeniero 
Guadalupe y a lo mejor acercarnos con ustedes y hacer una reunión y ver el tema del 
retiro de luminarias y hacer una mesa de trabajo zona y Alcaldía para dejar ciertos 
compromisos, pero cuenten con el apoyo, lo veremos con ellos y con ustedes.-------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ingeniero José Alberto García García, Jefe de Unidad Departamental de Alumbrado 
Público en la Alcaldía Gustavo A. Madero, para la zona Basílica de la Comisión Federal 
de Electricidad tenemos unas solicitudes ciudadanas en relación al cambio de unos 
postes que presentan oxidación y puede ser motivo de colapsar, esta inquietud nos la 
han manifestado vecinos de la Colonia Castillo Grande y de la Colonia Chalma de 
Guadalupe que es prácticamente la zona de Cuautepec. También, establecer en la 
medida de lo posible un poco más de comunicación entre la Alcaldía Gustavo A. Madero 
y la Comisión Federal de Electricidad, porque muchas solicitudes las estamos turnando 
vía oficio, pero no tenemos ninguna respuesta positiva o negativa por parte de la 
Comisión Federal de Electricidad en caso específico de la Zona Tacuba, Basílica y 
Tlanepantla, donde la ciudadanía pide el cambio de postes, reubicación de algunos 
transformadores porque están cerca de sus habitaciones, básicamente sería eso. En 
caso muy puntual, en la Zona Tacuba si se pudiera reagendar algunas reuniones para 
darle el seguimiento para la conexión y regularización de algunos mercados que fueron 
remodelados y nos apoyen a la pronta reconexión para el suministro eléctrico.--------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, referente a lo que comentó el compañero de la Alcaldía 
Gustavo A. Madero, por indicaciones de la Presidenta del Subcomité en la siguiente 
sesión traer estas solicitudes que han manifestado a la Comisión Federal de Electricidad 
para que se les entregue en la mesa y sean parte de los acuerdos, siguiendo un poco el 
comentario que hicimos que adquiramos compromisos y responsabilidades, esto para 
que lo vayamos dejando en la mesa acotados como acuerdos de trabajo.--------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Se continua con el siguiente punto del Orden del Dia.-----------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
11 Ajuste de calendario de la Tercera Sesión Ordinaria del Subcomité, programada 
originalmente para el día viernes 29 de marzo en la Alcaldía Cuauhtémoc.-------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, comentar al Pleno del Subcomité que el ajuste consiste 
únicamente en el cambio de fecha, la propuesta es que se lleve a cabo el día miércoles 
veintisiete de marzo, esto obedece a que el día que originalmente estaba programado es 
una fecha complicada para todos, por lo que antes que nada preguntamos a la Alcaldía 
Cuauhtémoc que es la sede si tiene algún comentario al respecto. La Ingeniera Bertha 
Hernández Martínez, Subdirectora de Enlace Administrativo de la Dirección General de 
Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuauhtémoc, señala que están de acuerdo en la 
adecuación de la fecha. Una vez manifestada la aprobación de la modificación por parte 
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de la Alcaldía, se pone a consideración del pleno para conocimiento de todos y queda 
asentado en el acta de trabajo de esta sesión.--------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se pasa al siguiente punto.---------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
12 Intervención de los Participantes------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, en este punto, como lo he señalado en cada 
sesión algunas Alcaldías e integrantes del Subcomité han manifestado sus inquietudes 
particulares por algún interés general para la mesa, entonces es el momento preciso para 
solicitar o requerir cualquier tema y podamos ir buscando la solución y/o coordinación con 
las diferentes dependencias. Continuando con este tema, tenemos algunos asuntos 
pendientes de la sesión anterior que se pusieron en la mesa. La Alcaldesa de Milpa Alta, 
solicitó un enlace con la Dirección de Infraestructura Verde y realizar una mesa de trabajo 
referente al Programa de la red de infraestructura verde; el Director General de Servicios 
Urbanos de Milpa Alta reiteró la solicitud de respuesta de la Comisión Federal de 
Electricidad con relación a una cartera de postes dañados que fue entregada a los 
superintendentes. Iztacalco hizo la petición para el retiro de hojarasca de azoteas de 
escuelas de la demarcación y que se contabilice y considere como desecho orgánico 
para el ingreso a la planta. Iztapalapa reitera la solicitud de apoyo para retirar la cantidad 
de tres mil llantas del parque Cuitláhuac; por lo que cedemos la palabra a las áreas 
correspondientes para saber si se atendieron estos puntos, si hubo la coordinación con 
las dependencias, si no habido la coordinación para que por favor en este momento lo 
podamos subir como acuerdo pendiente y se dé la atención correspondiente.---------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Maestra Maritza Hernández Solís, Directora de Infraestructura Verde, comentar que 
nosotros ya tuvimos la primera reunión con la Alcaldesa y vamos a empezamos agendar 
las mesas de trabajo, pero ya tuvimos dos reuniones con la Alcaldesa en donde ya dimos 
un recorrido y la problemática y vamos a comenzar con ese trabajo, el proceso es largo, 
pero ya se está atendiendo.--------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, consulto respecto a Iztacalco e Iztapalapa si 
las solicitudes que hicieron en su momento fueron atendidas. A lo que los representantes 
de las mencionadas alcaldías manifiestan que sí.----------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se pasa al siguiente punto.---------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
13 Asuntos Generales. 
Asuntos a tratar con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX).  
Tiraderos Clandestinos en la CDMX.  
Aplicación del Programa Incidencias-Eficiencia en el delito de tiro de cascajo y/o 
basura en la vía pública de la Ciudad de México. 
Protocolo de Atención a los accesorios de la vía pública de la Ciudad de México, 
por parte de las Alcaldías.------------------------------------------------------------------------------- 
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---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, para este punto tenemos varios temas de 
interés para la mesa, como asuntos con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, 
por si alguno de los asistentes desea hacer algún comentario al respecto o cedemos la 
palabra a la representante.----------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Licenciada Leticia Rodríguez López, Directora de Planeación y Programación de Obras 
y Servicios Hidráulicos en el Sistema de Aguas de la Ciudad de México,  comentar a los 
presentes, creo es conocimiento de todos el tema tan importante que estamos pasando 
con la reducción que traemos en el Sistema Cutzamala, solamente hacerles de 
conocimiento que el Sistema de Aguas está trabajando día a día con el fin de realizar una 
operación óptima para toda la Ciudad de México, se están haciendo algunas 
adecuaciones a fin de que el líquido llegue a cada una de las Alcaldías; también, 
comentar estamos en la mejor disposición para atender todo lo relacionado con la falta 
de agua en las colonias a través de la comunicación entre las Direcciones Operativas, el 
mismo Coordinador, su Servidora y además de los diferentes medios de comunicación 
que traemos abiertos para la atención que es a través del Twitter, del Facebook  y demás; 
hacerles un llamado a todos en el cuidado del agua, se han estado haciendo campañas 
en los diferentes medios de lo que podemos hacer cada uno de nosotros para afrontar 
esta situación que tenemos.--------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, otro asunto que tenemos es el tema de los 
tiraderos clandestinos de la Ciudad de México, al respecto y a petición de la mesa que 
fue una de las solicitudes más importantes que se generaron en el dos mil veintitrés, la 
presencia de algunos compañeros de la Secretaría de Seguridad Ciudadana que 
pudieran dar seguimiento a los procedimientos que habíamos tenido con anterioridad 
previo a la pandemia y que fue que pudiéramos trabajar en conjunto con cada una de las 
Alcaldías, tenemos información que vamos a presentar al respecto, pero es importante 
que sepan que ya tenemos presencia de estos compañeros y que a partir de ahora se 
estará dando atención a cada una de las necesidades que cada uno de ustedes ha vertido 
en la mesa. Vamos a ceder la palabra el Licenciado Oscar Castillo García, que nos va a 
comentar algo al respecto de lo que nosotros como Gobierno Central tenemos ubicado 
en cuanto al tema de los Tiraderos Clandestinos, posteriormente daremos la palabra a 
los que quisieran hacer algún comentario y por último a los compañeros de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana para que los conozcamos y sepamos que ellos van a estar 
continuamente con nosotros en esta mesa.------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Licenciado Oscar Castillo García, Subdirector de Limpieza Urbana en la Dirección de 
Imagen Urbana, como Secretaría de Obras hemos implementado algunas cuestiones 
para la erradicación de algunos tiraderos, nosotros les llamamos tiraderos recurrentes, 
un tiradero clandestino regularmente es un tiradero que dura más de veinticuatro horas 
sin atención, en la red vial primaria no tenemos ese problema, los tiraderos no duran más 
de veinticuatro horas ya que su atención es permanente. Dentro de los tiraderos que 
nosotros tenemos considerados al iniciar esta gestión eran treinta y uno, actualmente 
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tenemos diecinueve y hemos realizado una recolección del año que acaba de terminar 
de veintitrés mil seiscientos veintinueve punto sesenta y siete metros cúbicos, de los 
cuales están ubicados uno en Gustavo A. Madero, uno en Miguel Hidalgo, ocho en 
Cuauhtémoc, cuatro en Venustiano Carranza, tres en Iztacalco, dos en Iztapalapa que 
son los que consideramos. Dentro de las acciones que nosotros tenemos y llevamos a 
cabo para poderlos erradicar son tres acciones, es la limpieza de los tiraderos, los cuales 
se atienden en diferentes turnos matutino, vespertino y nocturno; asimismo, tenemos un 
área que hace concientización ciudadana a través del personal del fomento a la cultura 
del reciclaje en un radio de cien metros en donde se encuentra el tiradero clandestino, el 
último punto es el control de fauna que se implementa por medio de fumigación para 
erradicar la fauna nociva y asimismo lo que son las plagas como lo es la rata, la 
cucaracha, la mosca, y también ejercemos un lavado en el sitio; estos puntos es 
importante que se entienda que nosotros solos no podemos hacerlo, tiene que ser en 
conjunto con las Alcaldías ya que mucha de esa basura se genera en las colonias, que 
la van a tirar a la red vial primaria, entonces es una labor de conjunto que tenemos que 
hacer con las Alcaldías para que podamos mantener una buena imagen. Actualmente 
nada más tenemos diecinueve tiraderos de treinta y uno que teníamos y continuamos 
laborando en esta actividad.--------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El C. Ramón Castro Escobedo, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Milpa Alta, nosotros tenemos una situación con un tiradero que se genera justo a un 
costado del mercado principal, que es el Mercado Juárez en el Centro de Villa Milpa Alta, 
la pregunta sería si podemos coordinar trabajos, considerando que pudiéramos intervenir 
en el horario nocturno qué es cuando más se genera, porque durante el día obviamente 
nosotros somos los responsables de poner algunos vehículos en ciertos horarios para 
evitar que se genere, pero es un problema difícil, que es parte de lo que comenté en 
sesiones anteriores donde habíamos solicitado a seguridad ciudadana que interviniera 
para remitir al Juzgado Cívico a los infractores, no se ha podido ejecutar al cien por ciento 
y desafortunadamente el foco de infección es muy grande porque justo está a la orilla del 
mercado, entonces ver la posibilidad de generar una estrategia donde nos puedan ayudar 
a combatir esa situación o que planteamiento pudiera haber al respecto.---------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, al respecto de la petición del compañero de 
la Alcaldía Milpa Alta, la idea sería primero que retomáramos la actualización de 
información en cada una de las Alcaldías, para hacerle entrega a la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, anteriormente no se había presentado el equipo adecuado para 
poder generar las acciones o el plan de acción a seguir en cada uno de los casos y que 
cada una de las demarcaciones, así como lo haremos también a través de la Secretaría 
de Obras y Servicios el poder establecer el mecanismo que nos permita ir eliminando los 
tiraderos clandestinos, necesitamos evidentemente el apoyo de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, hemos venido implementando, lo hemos comentado también aquí 
en algunas mesas la colocación de letreros que también puedan de alguna manera evitar 
o cuando menos el poder disminuir en algunos casos con esta información en el cual se 
pueda decir no nada más “no tires basura” si no el saber que se está infringiendo un tema 
legal y que puede tener una consecuencia legal; entonces, la idea es que con la 
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Secretaría de Seguridad Ciudadana podamos implementar un mecanismo entre todos, 
es una situación que sabemos que cada una de las demarcaciones que ustedes 
representan ha venido presentando esta situación.--------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Mariano Muñoz Vega, Coordinador de Servicios e Imagen Urbana en la 
Alcaldía Iztapalapa, deseo hacer un comentario con relación al informe que presenta el 
Director Ejecutivo de Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos, trabajamos 
en meses pasados con el Ingeniero Facundo toda la propuesta para eficientar la 
separación de residuos y hay cosas interesantes y se anunció que iba haber una 
promoción de propaganda para la ciudadanía, al parecer si hubo algo de propaganda 
pero muy escasa, nos parece que es importante que para recuperar las metas y espíritu 
de este programa, volver a trabajar el asunto de la campaña abierta a la ciudadanía 
porque esa es la parte clave que no resolvimos. Por otro lado, también se nos comentó 
que iba haber pláticas con la dirigencia de la Sección Uno del Sindicato, para el 
compromiso de los trabajadores, incluso en aquel momento todavía no se les pagaba a 
los trabajadores la compensación por la separación, y se comentó que nos informarían 
posteriormente que es lo que había sucedido, es importante esto, porque si 
sincronizamos los movimientos sabríamos como vamos caminando, de lo contrario no 
sabemos si ya los trabajadores cobraron la compensación, no sabemos si ya se tiene el 
acuerdo con el Sindicato, es importante esto, pero sobre todo la parte que corresponde 
la difusión de la información con la ciudadanía para que esto pueda ser más efectivo. Por 
último, también se informó de medidas para que en las estaciones de transferencia 
hubiera una especie de sanciones para los trabajadores que no cumplieran los 
parámetros, sería importante retomar esto porque nos ayuda no solamente a ustedes si 
no a nosotros para apretar un poco la pinza y la gente que está a cargo de tareas 
específicas como la recolección, cumpla en esta parte. Respecto al tema del equipo de 
Seguridad Ciudadana, es importante que el contacto pueda bajar al nivel de las Alcaldías 
para que en territorio nos podamos coordinar y hacer más eficiente esta relación porque 
los problemas se presentan a todas horas del día y la noche, por lo que requerimos contar 
con esa información. También, necesitamos saber con quién o dónde podemos 
documentar los tiraderos que tenemos en vías secundarias y que requerimos el apoyo 
no del cien por ciento, pero si con cinco o siete, pero dónde los documentamos. Por 
último, comentar que últimamente hemos tenido problemas con materiales médicos 
peligrosos, de pronto aparecen en Calzada de la Viga una cantidad que alguien arroja de 
desechos médicos jeringas, materiales que alguna clínica con poca ética tira materiales 
de diálisis, como podemos procesar esta parte y la segunda parte del tema es los 
animales muertos, en el Comité de Residuos Sólidos de la Secretaría del Medio Ambiente 
se está trabajando un planteamiento pero no se ha concluido de qué hacer ante esta 
situación porque no tenemos un protocolo reconocido para dar salida a los animales que 
incluso se sacrifican por santería que abundan en algunos puntos de las Alcaldías de 
manera muy evidente.----------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ingeniera Judith Hernández Acosta, Coordinadora de Programación y Proyectos de 
Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuajimalpa, referente a los tiraderos clandestinos ya 
tenemos algunas personas ubicadas que son las que recurrentemente están llevando los 
residuos, ahorita ya podemos tener la coordinación con la Secretaría de Seguridad 
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Ciudadana para ver esos temas en específico.--------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ingeniero José Luis Sánchez Pozo, Zona de Transmisión Valle de México Centro de la 
Comisión Federal de Electricidad, respecto al tema de los tiraderos, tenemos algunos 
puntos quizá no tal como tiraderos clandestinos pero si lugares donde frecuentemente se 
acumula basura y nos han generado problemáticas con incendios, alguna vez ya se 
expuso un tema con la Alcaldía Iztapalapa en la Subestación en la Calle de Nautla, donde 
constantemente dejan basura y también ahí en la Alcaldía Iztapalapa tenemos la 
problemática de cuando se retira el tianguis de Santa Cruz Meyehualco muchas veces 
de bajo de las torres ha sido constante que se generan incendios por acumulación de 
basura. En la Alcaldía Gustavo A. Madero tenemos frecuentemente incendios que son 
menores, pero que si en algún momento se dejan crecer nos pueden dar problemas ahí 
en la instalación, esto se presenta en la subestación Esmeralda, ubicada en Gran Canal, 
además de que ahí hay un asentamiento de personas irregular en calidad de personas 
vulnerables, y nos gustaría saber con quién podemos tratar este tema y reportarlo, con 
la finalidad de no tener alguna falla en el suministro y al final de esta sesión estaremos 
abordando a los compañeros de las Alcaldías.--------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, en materia de los tiraderos clandestinos, 
vamos hacer una aclaración, nosotros no podemos ayudar a retirar los tiraderos 
clandestinos porque estamos rebasados, nos toca toda la Ciudad de México, lo que 
queremos hacer es que podamos tener ubicados estos puntos recurrentes de los 
tiraderos clandestinos, qué esta información la compartamos con la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, efectivamente vamos a tener que establecer algún mecanismo 
algún tipo de campaña de vigilancia que nos permita el que pueda haber alguna acción 
que de alguna manera pueda ir bajando todos los puntos o las acciones que se han 
generado para la conformación de estos tiraderos clandestinos, cada uno de ustedes 
tiene diferentes experiencias, ya sea los residuos que son domiciliarios y que los van 
juntando en los carritos que no se llevan necesariamente el recolector y que entonces 
van y los depositan en un punto como los recoge ya sea la Alcaldía o la Secretaría de 
Obras y Servicios y se vuelve un punto recurrente; aquí el tema, la invitación es que 
podamos tener la información y podamos armar esa estrategia, vamos a tener también 
en un momento un comentario por parte de nuestro Secretario, pero sería por ello la 
importancia de contar con toda esta información.-----------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ingeniero Rubén Arturo Hernández Bermúdez, Director Ejecutivo de Transferencia y 
Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos, en relación con el comentario de retomar 
las reuniones y seguimiento con las Alcaldías, parte es lo que comentamos en la 
presentación que hicimos, desafortunadamente no tuvimos mucho tiempo a final de año 
para poder concretar todos estos procesos que comentaba que llevamos a cabo de 
reuniones, platicas y presentaciones, pero lo retomamos y reiniciamos esta actividad para 
fortalecer el tema de la separación de los desechos orgánicos. En relación al tema del 
pago a los trabajadores del Sindicato, comentarles que ya se les pago todo el año dos 
mil veintidós y se está avanzando en ese tema de los adeudos que se tienen con ellos. 
Finalmente, el tema del procedimiento para los animales muertos, ya presentamos la 
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propuesta con la gente de la Secretaría del Medio Ambiente, estamos en espera nada 
más de la confirmación de que nos avalen el procedimiento para poder hacer la difusión 
con ustedes y poder llevarlo a cabo.---------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Efraín Sostenes Galicia, Responsable de Proyectos de Manejo de Residuos de la 
Dirección de Instrumentos Económicos y Auditoria Ambiental de la Secretaría de Medio 
Ambiente, con respecto a los tiraderos clandestinos en la Ciudad de México, comentar 
que a través del programa de gestión integral de residuos, la coordinación de proyectos 
de manejo de residuos, que es la encargada de evaluar y dar seguimiento al cumplimiento 
de este programa por parte de los entes participantes como son Alcaldías así como sector 
privado; tenemos poca información sobre la ubicación de los tiraderos clandestinos que 
están en las Alcaldías, esta información se recaba a través de una plataforma digital y 
quiero aprovechar el espacio para invitar a las Alcaldías a concluir estos reportes ya que 
es la información que se está solicitando en este momento y la cual de forma puntual se 
puede compartir con la Secretaría de Seguridad Ciudadana a fin de erradicar esos 
tiraderos clandestinos. Por otro lado, recordarles que a través de la Acción diecisiete 
punto dos, las Alcaldías están sujetas acorde con sus facultades a establecer estrategias 
y campañas de comunicación para difundir mensajes ya sea por plataformas digitales o 
sus redes sociales para concienciar a la ciudadanía a evitar tirar residuos en espacios 
públicos y a su vez también las Alcaldías deben de promover la legislación ambiental 
vigente que habla sobre las sanciones económicas en materia de abandonar residuos en 
la vía pública. Como comentario adicional tenemos el caso de la Alcaldía Álvaro Obregón 
que a la fecha ha cumplido muy bien con esta acción ya que nos ha dado evidencia de 
que difunden a través de redes sociales pero también en espacios donde tienen 
conocimiento donde proliferan estos tiraderos clandestinos tanto de residuos sólidos 
urbanos como de manejo especial como lo son los residuos de la construcción y 
demolición, colocan carteles donde se comunica cuáles son las sanciones existentes 
para la ciudadanía en caso de abandonar este tipo de residuos en la vía pública.----------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, otro asunto que tenemos en el Orden del Dia 
respecto al Protocolo de Atención a los accesorios de la vía pública de la Ciudad de 
México, por parte de las Alcaldías, pregunto si alguien tiene algo que informar al respecto, 
hemos venido invitando que cada una de las Alcaldías pueda sumar estos protocolos que 
permitan la verificación en toda la red, en todas las calles secundarias para verificar y 
constatar que estas piezas no sean faltantes y como se señaló en esta mesa, la intensión 
es que nos acerquemos con las dependencias si son algunos usuarios del subsuelo, que 
no necesariamente sean ustedes mismo o nosotros si no compañías ya sea telefónicas, 
de Comisión Federal de Electricidad o del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, que 
podamos tener la información, si ustedes tienen algún tema detectado que quisieran 
plantear con algunas dependencias aquí presentes, está abierto el espacio.-----------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público 
y Secretario Técnico, retomando el tema de tiraderos, comentar que en la siguiente 
sesión presentaremos un acuerdo en razón de la importancia que tiene el tema de la 
disposición equivocada de residuos de cualquier tipo. Si bien la información de tiraderos 
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existe en plataformas, en esta mesa es un punto que ya ha sido parte del orden del día 
desde hace un buen tiempo, lo continuaremos, es el camino, pero como bien lo señalo la 
Presidenta del Subcomité, no es para que limpiemos si no para que tomemos acciones y 
erradicar o evitar en algunos casos con los compañeros de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana y en otros casos en acciones conjuntas entre la Alcaldía, Dirección General 
de Servicios Urbanos, la misma Secretaría de Medio Ambiente, entonces redactaremos 
algún punto de acuerdo que nos obliga a darle seguimiento y generar acciones de varias 
dependencias.--------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, al respecto del acuerdo que comenta el 
Secretario Técnico, dejar establecido que puedan traer a la próxima sesión la información 
para compartirla a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, para establecer en cada una 
de las dependencias los mecanismos específicos, sumado a la invitación que nos hace 
la Secretaría de Medio Ambiente, por ello los invitamos para precisamente podamos 
trabajar de manera conjunta y podamos ir dando solución, la solución no es que 
recojamos los residuos, la solución es que implementemos el mecanismo que evite que 
estos residuos puedan ser depositados en esas zonas.--------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Efraín Sostenes Galicia, Responsable de Proyectos de Manejo de Residuos de la 
Dirección de Instrumentos Económicos y Auditoria Ambiental de la Secretaría de Medio 
Ambiente, como punto adicional, comentar que en esta acción del Programa de Gestión 
Integral de Residuos Sólidos dos mil veintiuno dos mil veinticinco también se invita a las 
Alcaldías brindar evidencia tanto fotográfica como documental; es decir, a través de 
bitácoras o manifiestos de brindar evidencia de que están atendiendo los tiraderos 
clandestinos y a la fecha ha sido un poco baja su participación, han sido pocos los 
reportes que se han generado sobre la atención de tiraderos clandestinos y sobre todo 
hay veces que no se les da seguimiento, se  ha manifestado también que en ocasiones 
se atienden pero días después vuelven e incluso el problema se ha agravado un poco 
más. Por otro lado, comentar también de la Dirección General de Coordinación de 
Políticas, la compañera Bióloga Estefanía Arriaga, el año pasado hizo una convocatoria 
a las Alcaldías para participar en un curso de georeferenciación en el que se capacitaba 
a los trabajadores de las Alcaldías que así lo quisieran a tomar este curso de 
herramientas digitales, para obtener información y localización referenciada de los 
tiraderos clandestinos, a la fecha desconozco como vaya el curso, pero generalmente en 
el Comité Técnico Operativo para Mejorar la Gestión de los Residuos en la Ciudad de 
México se presentan avances mensuales y cabe destacar que ha sido un poco baja la 
participación por parte de las Alcaldías para atender este tipo de problemas en sus 
demarcaciones. Finalmente, invitarlos ahora que veo a todos los Directores Generales, 
invitar y enviar este mensaje para que puedan colaborar con nosotros y puedan instruirse 
al respecto para poder atender este problema, que como bien sabemos es de carácter 
público y afecta a toda la ciudadanía.--------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Maestro Jesús Antonio Esteva Medina, Secretario de Obras y Servicios, hacer una 
reflexión sobre que ya estamos en el proceso de cierre, este Subcomité desde el inicio 
arrancando con el Licenciado Efraín Morales en su momento, siempre ha tenido una 
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relevancia significativa dada el efecto que tienen los servicios urbanos sobre los 
ciudadanos; recientemente hemos estado viendo las encuestas del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía y por encima de la seguridad está el tema que les preocupa a los 
ciudadanos es servicios urbanos empezando por bacheo, es el punto más alto que tienen 
a nivel nacional y a nivel Ciudad de México, solo para hacer conciencia de la importancia 
de este Subcomité, porque este Subcomité así como ha operado y la mística que tiene 
ha sido un Subcomité Técnico donde se busca traer cuestiones, traer temas y a la vez 
darle salida. El primer punto de reflexión, me viene a la mente las palabras de la Doctora 
Claudia Sheinbaum Pardo, siempre nos decía no hay que caer en la autocomplacencia y 
parte de no caer en la autocomplacencia es estar evaluándonos constantemente y aquí 
les pediría que hagan una evaluación de cómo han venido mejorando o no la prestación 
de los servicios urbanos y creo esto pueden hacer referencia a las estadísticas del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía, sé que ahí está mezclado y eso es parte 
también de un concepto que se debe de manejar en este Subcomité, si bien la ciudadanía 
lo tiene como un tema principal el bacheo, ellos no distinguen si es entre vialidad primaria 
o secundaria, entonces de nada nos sirve estarnos diciendo “ me toca”, “no me toca”  
ellos lo que ven es un bache y se acabó y en esa sinergia debemos de estar siempre. 
Vienen tiempos políticos y estos Subcomités Técnicos adquieren especial relevancia para 
no caer en una cuestión donde se rompa esta mística de siempre estar con la visión de 
primero el ciudadano y como nos ayudamos; muestra de eso también ha sido que hemos 
estado interviniendo en calles secundarias con los programas, nos facultaron para poder 
entrar en los programas de colonias y así lo hemos estado haciendo; entonces, les 
solicitaría hacer esa evaluación desde dos mil diecinueve a la fecha las estadísticas de 
percepción de ciudadanía han mejorado, no sé si están a nivel de Alcaldía, creo que está 
a nivel de ciudad, lo último que vi es que siempre hay una mejora pero son mejoras 
marginales o sea por eso hablo de esa auto complacencia en la que no debemos de caer 
sino al contrario ver como cerramos, ya nos queda muy poco tiempo y en ese sentido va 
la segunda reflexión, ahorita decían en el siguiente subcomité vamos a ver la distribución 
y no, en el siguiente subcomité ya deben de traer aquí cuantos tiraderos clandestinos se 
atendieron, yo soy el primero que ha estado reportando uno que ni siquiera está reflejado 
porque ni aparece, en el Eje Diez hay una persona en situación de calle y no se imaginan 
la frustración al pasar por ahí y ver que lo limpian y vuelve aparecer, significa que no 
estamos atendiendo con las acciones que inhiban ese tipo de condición, entonces 
además es un tema integral porque es el que va y tira porque ya tiene identificado que la 
vamos a recoger, pero además ya hay personas en situación de calle que fomentan el 
acumular ese material, entonces ese ya es un trabajo de la Secretaría de Inclusión y 
Bienestar Social, creo que el objetivo y la meta para el siguiente Subcomité sería de los 
que están detectados más los que tenemos, un porcentaje tenerlos ya controlados y 
probar diferentes estrategias, no todo es detener a la persona, es desde tener primero 
los letreros donde digan a lo que están sujetos y luego la comunidad, la propia comunidad 
va a ser quien controle que no dejen a los vecinos y si detectamos que vecino es pues 
ese vecino exhibirlo porque seguramente de ahí en lo que se presente la denuncia, en 
fin; la compañera hablaba de que ya saben quiénes son los que están tirando, entonces 
de alguna manera ejercer la presión social de la propia comunidad que es nuestra mejor 
defensa, por lo que si les solicitaría que para la siguiente sesión ya traigan resultados 
sobre tiraderos que ubiquen y que se pongan como objetivo con diferentes estrategias. 
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También para la siguiente sesión quisiera les compartan lo que implementamos y 
creemos que ha funcionado en términos de accesorios e incidencias, es el Sistema de 
Control y Seguimiento que tiene la Secretaría de Obras y Servicios, que aquí se presente 
estos vehículos que están recorriendo constantemente la red vial primaria, estas motos 
que están reportando y se están adelantando a las incidencias de la ciudadanía que es 
como debemos de actuar, no esperar a que suba una incidencia al Sistema Unificado de 
Atención Ciudadana (SUAC), sino nosotros mismos detectarlo y ser preventivos y 
tenemos un sistema que la mayor parte de los SUAC que generamos los generamos en 
la propia Secretaría porque nos sirve esa plataforma para dar seguimiento, entonces 
solicito que se presente la persona que lo lleva, que se presente aquí, se informe el 
seguimiento que damos, puede ser de utilidad y que vean lo que hemos hecho en estos 
años y segundo el sistema de gestión de pavimentos, es muy interesante, hace muchos 
años lo deje implementado en la Dirección de Obras de Infraestructura, después 
desapareció y finalmente nuevamente un sistema de gestión, muy sencillo, muy 
pragmático, nos permite hacer la programación de la atención y los diferentes tipos de 
tratamiento, que también creo importante compartirlos con las Alcaldías, no todo es fresar 
y tender capas de asfalto, estas micro carpetas creo están funcionando bien como 
mantenimiento preventivo y nos permiten alargar cinco o seis años el mantenimiento ya  
correctivo y creo que son las cosas que debemos compartir en esta mesa para ir 
mejorando las prácticas y el sistema que se logró implementar ya sobre la red vial 
primaria vamos a llegar cerca de veinte millones de metros cuadrados de atención de la 
superficie y nos falta, finalmente no ha sido todavía suficiente, pero si fue un esfuerzo 
importante respecto al momento que llegamos, entonces esos dos puntos que se 
presenten, porque si bien tenemos obras muy grandes, los servicios urbanos son los que 
más percibe la ciudadanía, es lo que más efectos tiene sobre nosotros mismos, 
finalmente los usuarios si tienes que podar el árbol, si tienes basura, si se te inunda, si 
tienes el bache, eso debemos darle relevancia. Finalmente, algo que mencione hace 
unos momentos, que debemos de cuidar en este Subcomité el aspecto técnico, que 
mantengamos el aspecto técnico en momentos políticos, como han visto gobernamos 
para todos y la distribución de recursos, mezcla asfáltica, la atención es independiente a 
que partido están, es un Gobierno para todos y ese criterio mantenerlo. Ya nos quedan 
pocos meses, entonces la dinámica se tiene que acelerar; a las dependencias que nos 
acompañan también agradecerles, hacerles ver la importancia de su acompañamiento 
desde las dependencias federales como la Comisión Federal de Electricidad y las locales 
como la Secretaría de Medio Ambiente, Secretaría de Seguridad Ciudadana, en fin todos 
los que nos acompañan.-------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, agradezco la intervención del Secretario de 
Obras y Servicios, nos quedamos con esas tareas para abordarlas y nos organizamos 
para que podamos obtener estos resultados, algo que ha caracterizado a esta del Órgano 
Colegiado es precisamente la voluntad del trabajo independientemente de los temas 
políticos, en esta mesa realmente venimos atender y cada uno de los compañeros que 
están en ella venimos con todo gusto porque como se mencionó lo más importante es el 
ciudadano y lo que les debemos a ellos en la responsabilidad de cada uno de nuestros 
cargos.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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En otro asunto, Ingeniera Judith Hernández Acosta, Coordinadora de Programación y 
Proyectos de Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuajimalpa, de acuerdo con el calendario 
aprobado para las sesiones ordinarias ejercicio dos mil veinticuatro, a la Alcaldía 
Cuajimalpa le corresponde la del mes de febrero, por motivos de fuerza mayor no 
podremos llevar a cabo la sesión, por lo que solicitamos al Subcomité nos reagende la 
sesión.------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ingeniero José Alberto García García, Jefe de Unidad Departamental de Alumbrado 
Público en la Alcaldía Gustavo A. Madero Aprovechando las palabras del Secretario de 
Obras y Servicios, por este medio reconocer, agradecer toda la mejora al as lumínico que 
se ha realizado en Eje Tres Oriente, en el Eje Cuatro Norte donde consistió la colocación 
de más de seiscientos postes, sin embargo la problemática el ciudadano no va a distinguir 
si es vialidad primaria o secundaria, por este medio solicitar el apoyo con la instalación 
de unos postes en lo que viene siendo la Vocacional Diez y la Vocacional Uno, que a final 
de cuentas anteriormente eran vialidades primarias de acuerdo a la Gaceta Oficial ahora 
ya son vialidades secundarias; nos vemos un poco afectados porque no hay casas 
habitación, es prácticamente la barda de la Vocacional Diez y del otro lado tenemos el 
zoológico, sería esa la solicitud.---------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, respecto a la solicitud del compañero de la 
Alcaldía Gustavo A. Madero, lo revisamos y hacemos la verificación de manera conjunta. 
En el caso de la solicitud de la compañera de Cuajimalpa estaríamos analizando y les 
informamos en breve, a principios de la siguiente semana ya les estaremos haciendo el 
planteamiento de una nueva protesta y así todos tengan conocimiento.-----------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Licenciado Rosalio Eduardo Martínez Sánchez, Subdirector de Evaluación y 
Seguimiento de Servicios Urbanos en la Alcaldía Iztacalco, comentar que como a todos 
nos habrá llegado en su momento los oficios del Instituto Nacional Electoral donde nos 
instruye el retiro de carteles de propaganda electoral, nada más que en el caso de 
Iztacalco aún no tenemos confinado un espacio por parte de la planta y solicitamos a 
través de este Subcomité nos asigne un espacio para el destino final de ese material que 
estamos retirando.---------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ingeniero Rubén Arturo Hernández Bermúdez, Director Ejecutivo de Transferencia y 
Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos, en relación con la propaganda política lo 
que estamos haciendo es recibirla en Central de Abasto y en la estación de transferencia 
de Gustavo A. Madero, ahí estamos destinando un espacio para recibirla, les hacemos 
la revisión, el pesaje de lo que ingresan y lo registramos también para que ustedes lo 
tengan.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Efraín Sostenes Galicia, Responsable de Proyectos de Manejo de Residuos de la 
Dirección de Instrumentos Económicos y Auditoria Ambiental de la Secretaría de Medio 
Ambiente, hago la invitación a las Alcaldías que están incorporadas al Programa de 
Recolección de Residuos de Construcción y Demolición a mantener sus envíos 
constantes de estos residuos a las plantas de reciclaje, ya que en los últimos meses 
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hemos notado que sus ingresos han bajado un poco, nos han comentado en algunos 
casos que esto se debe a que tienen otras actividades y destinan sus flotillas vehiculares 
para realizar otro tipo de actividades, sin embargo quiero invitarlos a mantener la 
constancia ya que es un apoyo que los beneficia a ustedes ya que el ingreso de este tipo 
de residuos de la construcción a estas plantas de tratamiento es totalmente gratuito, sin 
embargo el índice de ingresos ha bajado y por tanto les hago la invitación a seguir 
trabajando en conjunto, sobre todo para cumplir con el Programa de Gestión Integral de 
Residuos y para transitar hacia una economía circular en la Ciudad de México; Asimismo 
quiero reiterar la invitación desde la Coordinación de Proyectos de Residuos a las 
Alcaldías que no están incorporadas a este programa a enviarnos un mensaje o expresar 
su participación para incorporarse a este programa a través del Comité que llevaremos a 
cabo el primer jueves del mes de febrero.--------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, no habiendo más asuntos que tratar, informo 
al Pleno que han sido atendidos todos los puntos contenidos en la Orden del Día; 
agradecemos a cada uno de los integrantes del Órgano Colegiado por su asistencia y 
participación en la Primera Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para 
la Prestación de los Servicios Urbanos de la Ciudad de México en el ejercicio dos mil 
veinticuatro,  misma que siendo las once horas con treinta y seis minutos del día de su 
inicio se da por concluida firmando al calce los que en ella asistieron.--------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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en la Dirección de Imagen Urbana  
Vocal Suplente 
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Ing. Mariana Vanesa Cruz Gutiérrez 
Directora de Infraestructura Urbana  

en la Alcaldía Álvaro Obregón 
Vocal Suplente 

 
 
 

María Fernanda Serrano Méndez 
Directora de Imagen y Mantenimiento  

del Espacio Público en la Alcaldía 
Cuauhtémoc 

Vocal Suplente 
 
 
 
 

Lic. Rosalio Eduardo Martínez Sánchez 
Subdirector de Evaluación y Seguimiento 

de Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Iztacalco  

Vocal Suplente 

 
 
 
 

C. Mariano Muñoz Vega 
Coordinador de Servicios e Imagen 

Urbana en la Alcaldía Iztapalapa 
Vocal Suplente   

 
 
 
  

 Miguel Pérez Correa 
Coordinador de Servicios Urbanos  

y Ambientales en la Alcaldía  
Magdalena Contreras 

Vocal Suplente 

 
 
 
 

Isela Cruz Olvera 
Directora de Servicios y Operación 
Urbana en la Alcaldía Xochimilco 

Vocal Suplente 
 

 
 
 
 

Lic. Ivette Reyes León 
Titular del Órgano Interno de Control   
en la Secretaría de Obras y Servicios 

Asesora 

 
 
 
 

Lic. Samuel Gudiño Rivera 
Subdirector de Asuntos Jurídicos y 

Procedimientos de Contratación de Obras 
en la Dirección General de Servicios 

Urbanos y Sustentabilidad  
Asesor 

 
 
 

Mtro. Jesús Antonio Esteva Medina 
Secretario de Obras y Servicios  

de la Ciudad de México 
Invitado 

 
 
 

Lic. Leticia Rodríguez López 
Directora de Planeación y  

Programación de Obras y Servicios 
Hidráulicos en el SACMEX  

Invitada  
  

38



Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México 

 

Acta 1ª Sesión Ordinaria, Ejercicio 2024. 
25 de 27 

 
 

 
  
 

Ing. Claudia Mariana Martínez Valdez 
Subdirectora de Operación y Seguimiento 

a la Atención Ciudadana en la Agencia 
Digital de Innovación Pública 

Invitada  

 
 
 

Mtra. Maritza Hernández Solís  
Directora de Infraestructura Verde en la 
Dirección General del Sistema de Áreas 
Naturales Protegidas y Áreas de Valor 

Ambiental 
Invitada 

 
 
 
 

Efraín Sostenes Galicia 
Responsable de Proyectos de  

Manejo de Residuos de la Secretaría  
de Medio Ambiente 

Invitado 

 
 
 
 

Ing. Claudia Serrano Lemus 
Directora de Administración de  

Apoyo a Servicios Urbanos 
Invitada 

 
 
 
 

Ing. Miguel Alejandro Flores Álvarez 
Coordinador de Áreas Verdes y 

Espacios Públicos de la Dirección 
de Imagen Urbana 

Invitado  

 
 
 
 

Ing. Bertha Hernández Martínez 
Subdirectora de Enlace Administrativo  
de la Dirección General de Servicios 
Urbanos en la Alcaldía Cuauhtémoc 

Invitada 
 
 
 
 

Ing. Judith Hernández Acosta 
Coordinadora de Programación y 
Proyectos de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Cuajimalpa 
Invitada  

 
 
 
 

Ing. José Alberto García García  
Jefe de Unidad Departamental de 
Alumbrado Público en la Alcaldía 

Gustavo A. Madero 
Invitado 

 
 
 
 

Gabriel Córdova López 
Subdirector de Servicios Hidráulicos  

en la Alcaldía Iztacalco 
Invitado 

 
 

 
 
 
 

Arq. Adrián Hernández Molina 
Coordinador de Servicios y 

Mantenimiento en la Dirección General 
de Obras y Desarrollo Urbano en la 

Alcaldía Iztapalapa  
Invitado 
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Francisco Javier Tenorio Torres 
Jefe de Unidad Departamental de Limpia 

en la Alcaldía la Magdalena Contreras  
Invitado 

 

 
 
 
 

Mtro. Juan Manuel Hernández Román 
Subdirector de Mejoramiento  
Urbano en la Alcaldía Tlalpan 

Invitado 

 
 
 
 

Arq. Miguel García Cota 
Subdirector de Operación Mecánica  
en la Dirección General de Obras  

para el Transporte 
Invitado 

 
 
 
 

C. P. Alma Delia Morín González 
Jefa de Unidad Departamental de 
Comercialización y Distribución de 

Mezclas Asfálticas 
Invitada 

 
 
 
 

Arq. Brenda Montoya Zermeño  
Líder Coordinadora de Proyectos  
de Arquitectura del Paisaje en la  

Alcaldía Coyoacán 
 Invitada 

 
 
 
 

Victoria Cuellar González 
Jefa de Unidad Departamental de 

Facturación de Servicios de Electricidad 
en la Dirección de Alumbrado Público 

Invitada 
 
 
 
 

Santiago Sánchez Felix 
Jefe de Unidad Departamental de 

Mantenimiento en la Dirección General 
de Administración y Finanzas 

Invitado 

 
 
 
 

Lic. Elvira Garduño Suárez 
Inspectora General Directora Ejecutiva de 
Logística y Seguimiento Operativo de la 

Subsecretaría de Operación Policial 
Invitada 

 
 
 
 

Arq. Jaime Trejo Fajardo 
Subdirector de Supervisión de la 

Secretaría de Seguridad Ciudadana 
Invitado 

 
 
 
 

Dehuis Ríos Sibája 
 Oficina de Operación Valle de  

México Sur de la Comisión Federal  
de Electricidad 

Invitado 
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Ing. Francisco Javier López Rodríguez 
Jefe de Departamento Distribución  

Valle de México Centro de la Comisión 
Federal de Electricidad 

Invitado 
 
  

 
 
 
 

Ing. José Luis Sánchez Pozo 
Zona de Transmisión Valle de  
México Centro de la Comisión  

Federal de Electricidad  
Invitado 

 

 
 
 

 Ing. David Hernández Zaragoza 
Jefe de Oficina de Líneas de la Zona  

de Transmisión Valle de México Centro 
Invitado 

  
 

 
 
 

Ing. José Alberto Palacios González 
 Zona de Transmisión Valle 

 de México Centro 
Invitado 
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ELABORÓ
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A  = ATENDIDO 

E/P = EN PROCESO

SUCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS URBANOS EN LA CDMX, 

2020RESULTADO DE LAS ACCIONES DE LA DIRECCIÓN  DE ALUMBRADO  PÚBLICO  2020

Seguimiento de Acuerdos

2ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la 

Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2024

ACUERDO: 03-01-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ, EN SU

PRIMERA SESIÓN ORDINARIA

CELEBRADA EL TREINTA Y UNO DE

MAYO DEL PRESENTE AÑO, APRUEBA

DE MANERA UNÁNIME EL SIGUIENTE

ACUERDO, LAS DIECISÉIS ALCALDÍAS

DE LA CIUDAD DE MÉXICO, HARÁN

LLEGAR INFORMACIÓN A LA

SECRETARÍA TÉCNICA DE ESTE

SUBCOMITÉ SOBRE LOS LUGARES

DETECTADOS CON MAYOR INCIDENCIA

EN EL TIRO DE CASCAJO Y/O BASURA

EN VÍA PÚBLICA DE SU DEMARCACIÓN,

ESTO CON LA FINALIDAD DE REALIZAR

CONJUNTAMENTE CON LA SECRETARÍA

DE SEGURIDAD CIUDADANA ACCIONES

CONTUNDENTES PARA LA DETENCIÓN

DE LAS PERSONAS QUE INCURRAN EN

ESTA ACTIVIDAD ILÍCITA Y LOGRAR UN

MAYOR CONTROL DE ESTA

PROBLEMÁTICA.

DIRECCIÓN GENERAL DE

SERVICIOS URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD, LAS 16

ALCALDÍAS DE LA CDMX Y

LA SECRETARÍA DE

SEGURIDAD CIUDADANA.

SE ACORDÓ, QUE PARA ESTA

SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA, LAS

ALCALDÍAS PRESENTARÁN SU

INFORMACIÓN ACTUALIZADA DE

TIRADEROS CLANDESTINOS, PARA

HACER ENTREGA AL EQUIPO DE LA

SECRETARÍA DE SEGURIDAD

CIUDADANA, CON LA FINALIDAD DE

ESTABLECER LOS MECANISMOS DE

ACCIÓN ESPECÍFICOS PARA CADA

ALCALDÍA.

LO ANTERIOR, SIN DEJAR DE LADO

LAS RECOMENDACIONES QUE HIZO

LA SECRETARÍA DE MEDIO

AMBIENTE, RESPECTO DE QUE LAS

ALCALDÍAS ESTÁN SUJETAS A

ESTABLECER ESTRATEGIAS Y

CAMPAÑAS DE COMUNICACIÓN

PARA DIFUNDIR MENSAJES YA

SEAN POR PLATAFORMAS

DIGITALES O SUS REDES SOCIALES

PARA CONCIENCIAR A LA

CIUDADANÍA A EVITAR TIRAR

RESIDUOS EN ESPACIOS PÚBLICOS

Y PROMOVER LAS SANCIONES

ECONOMICAS POR REALIZAR ESTA

ACTIVIDAD ILÍCITA.

X
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2020RESULTADO DE LAS ACCIONES DE LA DIRECCIÓN  DE ALUMBRADO  PÚBLICO  2020

Seguimiento de Acuerdos

2ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la 

Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2024

ACUERDO: 15-08-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO

DE COORDINACIÓN PARA LA

PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS

URBANOS EN LA CIUDAD DE MÉXICO,

EN SU OCTAVA SESIÓN ORDINARIA

CELEBRADA EL TRECE DE DICIEMBRE

DE DOS MIL DIECINUEVE, ACORDÓ

QUE CON LA FINALIDAD DE NUTRIR

DE INFORMACIÓN A LA SECRETARÍA

DE SEGURIDAD CIUDADANA, LAS

ALCALDÍAS Y LAS DIRECCIONES

GENERALES DE LA SECRETARÍA DE

OBRAS Y SERVICIOS PRESENTARÁN

EN LA SIGUIENTE SESIÓN UNA

RELACIÓN DEL PARQUE VEHICULAR

OFICIAL Y DE LAS EMPRESAS QUE SE

TIENEN CONTRATADAS PARA

REALIZAR LAS DIFERENTES

ACTIVIDADES EN LA RED VIAL DE LA

CIUDAD DE MÉXICO, LO ANTERIOR

CON OBJETO DE MITIGAR LAS

ANOMALÍAS QUE SE REALIZAN POR

VEHÍCULOS APÓCRIFOS.

DIRECCIÓN GENERAL DE

SERVICIOS URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD, LAS 16

ALCALDÍAS DE LA CDMX Y

LA SECRETARÍA DE

SEGURIDAD CIUDADANA.

LAS ALCALDÍAS QUE HAN

ENTREGADO INFORMACIÓN

SON:

➢ ÁLVARO OBREGÓN

➢ VENUSTIANO CARRANZA

➢ AZCAPOTZALCO

➢ MILPA ALTA

➢ CUAUHTÉMOC

➢ TLALPAN

MISMA QUE HA SIDO ENVIADA A

LA SUBSECRETARÍA DE

OPERACIÓN POLICIAL PARA LOS

EFECTOS PROCEDENTES.

X
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Seguimiento de Acuerdos

2ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la 

Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2024

ACUERDO: 01-01-2024 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN

DE LOS SERVICIOS URBANOS EN LA

CIUDAD DE MÉXICO, EN SU PRIMERA

SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL

VEINTISÉIS DE ENERO DE DOS MIL

VEINTICUATRO, APROBÓ DE MANERA

UNÁNIME EL ACTA DE LA DÉCIMA

PRIMERA SESIÓN ORDINARIA,

CELEBRADA EL PASADO VEINTICUATRO

DE NOVIEMBRE DE DOS MIL VEINTITRÉS

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ

TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA

PRESTACIÓN DE LOS

SERVICIOS URBANOS EN

LA CDMX.

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TOMÓ

CONOCIMIENTO Y SE PROCEDIÓ A LA

FIRMA DE LA MISMA.

X
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Avances y resultados del

Programa de Separación de

Residuos Orgánicos.

➢ Volumen y porcentajes de

eficiencia obtenidos por

Alcaldía, ejercicio 2023.
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PROGRAMA DE SEPARACIÓN 

DE RESIDUOS ORGÁNICOS
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VOLUMEN DE RESIDUOS ORGÁNICOS ALCANZADOS 

DEL PROGRAMA DE SEPARACIÓN

GAM

CUAU VC

IZTAPALAPA

TLAH

XOCH

MILPA ALTA

COY

BJ

IZTAC

MH

AO
CUAJ

MC

TLALPAN

AZC

18,401 TONELADAS TRANSFERIDAS DE 

RESIDUOS ORGÁNICOS EN EL MES DE ENERO  

Tlalpan 3,503 ton

Iztacalco 2,953 ton

Iztapalapa 2,886 ton

Coyoacán 1,516 ton

Venustiano Carranza 1,063 ton

Menos de 800 ton

Menos de 600 ton

Alcaldías con más aportación al 

programa de separación
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VOLUMEN ANUALIZADO DE RESIDUOS ORGÁNICOS 

ALCANZADOS EN EL PROGRAMA DE SEPARACIÓN

AÑO TON

2023 21,563

2024 18,401

Lo que representa un

decremento en el ingreso del

15% en relación a enero 2023.
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PLANTA DE COMPOSTA
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Programa de la Trituradora

de Cascajo, ejercicio 2023.
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RECEPCIÓN DE RESIDUOS DE LA 

CONSTRUCCIÓN EN BORDO PONIENTE
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RESIDUOS DE LA CONSTRUCCIÓN RECIBIDOS EN BORDO PONIENTE 

PARA SU TRATAMIENTO Y APROVECHAMIENTO

1° AL 31 DE ENERO 2024

Se han procesado 1,987 toneladas de material de construcción en el campamento ubicado en la IV Etapa del Sitio de

Disposición Final Bordo Poniente ingresados por dependencias, entidades y órganos administrativos.

Entes y Alcaldías que más residuos

ingresaron en enero 2024:

Alcaldía Venustiano Carranza – 503.43 ton

Dirección de Imagen Urbana – 169.36ton

Alcaldía Benito Juárez – 188 ton
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asignación Presupuestal por

Alcaldía para el suministro de

mezcla asfáltica, ejercicio 2024.
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Recursos Asignados en el Ejercicio 2024 Alcaldías  

ALVARO OBREGÓN 3,048,714.52$               56,556.13

AZCAPOTZALCO 373,264.14$                  4,130.68

BENITO JUAREZ 241,608.04$                  2,572.20

COYOACÁN 255,296.06$                  8,251.37

CUAJIMALPA 270,546.92$                  6,525.57

CUAUHTÉMOC 971,647.48$                  8,004.96

GUSTAVO A. MADERO 3,421,899.64$               50,772.32

IZTACALCO 278,984.50$                  5,946.495,500,000.00$            5,221,015.50$               

48,000,000.00$          44,578,100.36$             

8,000,000.00$            7,028,352.52$               

6,000,000.00$            5,729,453.08$               

7,500,000.00$            7,244,703.94$               

2,500,000.00$            2,258,391.96$               

4,000,000.00$            3,626,735.86$               

52,705,000.00$          49,656,285.48$             

Alcaldías Presupuesto
Total Suministrado al  

31 de Enero

Recursos  

Disponibles al 31 de 

Enero

Toneladas 

disponibles al             

31 de Enero
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Recursos Asignados en el Ejercicio 2024 Alcaldías  

IZTAPALAPA 5,369,654.84$               76,347.98

MAGDALENA CONTRERAS 275,946.62$                  8,797.33

MIGUEL HIDALGO -$                                 4,840.55

MILPA ALTA 655,611.38$                  9,503.86

TLAHUAC 332,665.42$                  4,746.39

TLALPAN 1,341,522.54$               12,139.50

VENUSTIANO CARRANZA 454,742.54$                  4,482.07

XOCHIMILCO 978,434.42$                  15,969.89

TOTAL ALCALDIAS 18,270,539.06$     279,587.29

Presupuesto
Total Suministrado al  

31 de Enero

Recursos  

Disponibles al 31 de 

Enero

Toneladas 

disponibles al             

31 de Enero

263,748,181.00$ 245,477,641.94$   

15,000,000.00$          14,021,565.58$             

4,390,000.00$            3,935,257.46$               

12,000,000.00$          10,658,477.46$             

4,500,000.00$            4,167,334.58$               

9,000,000.00$            8,344,388.62$               

4,250,000.00$            4,250,000.00$               

8,000,000.00$            7,724,053.38$               

72,403,181.00$          67,033,526.16$             

Alcaldías
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Total Suministrado (toneladas) durante el mes: 50,560.45

Suministrado (toneladas) Alcaldías a Enero 2024

57



    

Recursos Asignados y Ejercidos al 31 de Enero 2024 

Dirección General de Obras de Infraestructura Vial (DGOIV) 

por Administración

 $          180,000,000.00  $               21,514,396.89  $     158,485,603.11 
D.G.O.I.V.

Recursos Asignados
Recursos Ejercidos             

al 31 de Enero

Recursos Disponibles      

al 01 de Febrero

                       24,034.82                      180,507.52 

D.G.O.I.V.

Toneladas Suministradas 

al 31 de Enero

Toneladas  Disponibles al 

01 de Febrero
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Sistema Unificado de Atención

Ciudadana (SUAC)
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Sistema Unificado 

de Atención Ciudadana

corte 31 de enero 2024
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*0311 Sistema Unificado de Atención Ciudadana 

Solicitudes Ciudadanas de Servicios Urbanos General
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*0311 Sistema Unificado de Atención Ciudadana

Solicitudes Ciudadanas de Servicios Urbanos 2023-2024
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*0311 Sistema Unificado de Atención Ciudadana

% Solicitudes Ciudadanas de Servicios Urbanos 2023-2024

Folios 

Abiertos 

7%

Folios 

Cerrados

93%
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Estatus de turnos 2023 - 2024
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*0311 Sistema Unificado de Atención Ciudadana

4704

3753

3405

2538

2160

1914 1885
1792 1724

1465

1282

1083

853

271

57 47 2
0

500

1000

1500

2000

2500

3000

3500

4000

4500

5000

COY GAM IZC IZP BJ TLP TLAH XOC CUH VCA AOB AZC MH SOBSE MIL CUJ MAC

T
u

rn
o

s

Dependencia

Turnos de servicios urbanos en atención 2023 - 2024  

64



*0311 Sistema Unificado de Atención Ciudadana

65



*0311 Sistema Unificado de Atención Ciudadana
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Promedio diario de turnos generados y concluidos 

durante el año 2023 - 2024
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*0311 Sistema Unificado de Atención Ciudadana 
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en el año 2023 - 2024
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*0311 Sistema Unificado de Atención Ciudadana

Principales Temas de Servicios Urbanos 2023-2024

FALTA DE AGUA ALUMBRADO

PODA / RETIRO 

ARBOL

MANTENIMIENTO 

 VÍA PÚBLICA BACHEO DESAZOLVE FUGA DE AGUA

RETIRO 

CASCAJO, 

ESCOMBRO, 

AZOLVE, RAMAS

MANTENIMIENTO 

 DE COLADERA / 

ALCANTARILLA

AOB 5% 19% 19% 11% 11% 5% 10% 4% 3%

AZC 31% 11% 19% 8% 4% 6% 5% 4% 3%

BJU 15% 17% 28% 10% 7% 4% 2% 5% 3%

COY 17% 13% 21% 7% 4% 7% 12% 7% 2%

CUJ 10% 24% 9% 21% 7% 4% 5% 3% 4%

CUH 9% 18% 24% 9% 8% 13% 2% 3% 4%

GAM 17% 17% 16% 7% 7% 9% 11% 3% 4%

IZC 32% 16% 13% 8% 5% 10% 2% 2% 3%

IZP 27% 20% 10% 9% 7% 4% 4% 4% 3%

MAC 8% 44% 6% 6% 11% 2% 9% 3% 3%

MIH 5% 18% 23% 11% 9% 8% 5% 6% 3%

MIL 71% 12% 3% 3% 2% 2% 1% 1% 1%

TLH 11% 15% 7% 5% 3% 12% 4% 2% 3%

TLP 26% 18% 14% 7% 7% 5% 7% 4% 2%

VCA 19% 15% 23% 6% 8% 15% 2% 2% 3%

XOC 17% 22% 9% 5% 4% 6% 9% 2% 3%

SOBSE 0% 13% 14% 17% 29% 0% 0% 5% 9%
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*0311 Sistema Unificado de Atención Ciudadana

Medios de registro de solicitudes ciudadanas 2023-2024
App CDMX Interoperabilidad 

Operador Telefónico 

LOCATEL

Portal Ciudadano 

SUAC

Usuarios SUAC 

Dependencia

AOB 20% 0% 6% 61% 14%

AZC 17% 0% 3% 63% 17%

BJU 34% 0% 11% 54% 0%

COY 12% 0% 3% 64% 21%

CUJ 32% 0% 4% 58% 6%

CUH 22% 0% 8% 61% 9%

GAM 17% 0% 6% 62% 15%

IZC 13% 0% 5% 66% 16%

IZP 3% 86% 2% 9% 0%

MAC 45% 0% 8% 47% 0%

MIH 15% 34% 9% 43% 0%

MIL 5% 0% 2% 88% 5%

TLH 9% 0% 5% 32% 54%

TLP 17% 0% 5% 57% 21%

VCA 19% 0% 8% 73% 0%

XOC 5% 32% 2% 43% 18%

SOBSE 15% 0% 10% 39% 36%
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*0311 Sistema Unificado de Atención Ciudadana

% Solicitudes reabiertas 2023-2024

PODA / RETIRO ARBOL 28% 29% 43% 37% 16% 38% 30% 20% 20% 8% 32% 5% 10% 17% 26% 12% 19%

ALUMBRADO 19% 9% 11% 23% 26% 11% 15% 19% 19% 53% 20% 12% 14% 21% 14% 33% 15%

MANTENIMIENTO VÍA PÚBLICA 15% 17% 14% 10% 15% 11% 11% 11% 15% 7% 16% 8% 18% 9% 11% 9% 26%

FALTA DE AGUA 3% 12% 5% 1% 10% 4% 6% 28% 9% 1% 2% 49% 9% 23% 16% 10% 0%

BACHEO 7% 5% 5% 3% 10% 7% 8% 7% 7% 1% 8% 6% 5% 7% 16% 4% 12%

DESAZOLVE 3% 6% 5% 7% 4% 10% 8% 3% 4% 2% 3% 4% 15% 4% 4% 9% 1%

MANTENIMIENTO DE COLADERA / 

ALCANTARILLA 2% 5% 2% 3% 4% 4% 5% 2% 4% 4% 3% 2% 5% 1% 4% 3% 7%

RETIRO CASCAJO, ESCOMBRO, 

AZOLVE, RAMAS 3% 5% 4% 3% 3% 3% 3% 1% 5% 3% 4% 1% 7% 3% 2% 3% 4%

FUGA DE AGUA 6% 2% 1% 5% 6% 1% 6% 0% 2% 8% 1% 2% 2% 4% 1% 4% 0%

PAVIMENTACION 4% 3% 2% 2% 2% 2% 3% 2% 3% 2% 2% 4% 3% 5% 0% 3% 4%

RECOLECCIÓN BASURA 1% 3% 1% 1% 1% 2% 2% 1% 4% 1% 2% 3% 1% 2% 5% 2% 2%

MANTENIMIENTO PARQUE / AREA 

VERDE 2% 1% 3% 2% 2% 2% 1% 1% 2% 0% 2% 0% 1% 2% 3% 2% 3%

LIMPIEZA VIA PUBLICA 2% 2% 2% 1% 2% 2% 2% 2% 4% 0% 3% 1% 1% 1% 3% 1% 2%

MANTENIMIENTO DRENAJE 2% 1% 1% 1% 3% 2% 2% 1% 2% 1% 1% 5% 7% 1% 2% 3% 0%

BALIZAMIENTO 1% 1% 1% 1% 3% 1% 0% 1% 1% 1% 2% 5% 2% 1% 1% 3% 4%

BARBECHO / CHAPONEO 0% 0% 0% 0% 1% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 1% 1% 0% 0% 0% 0%

REPARACION DE EMPEDRADO 0% 0% 0% 0% 1% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

MANTENIMIENTO SEMÁFOROS 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0% 0%

AOB AZC BJU COY CUJ CUH GAM IZC IZP MAC MIH MIL TLH TLP VCA XOC SOBSE
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Sistema Unificado de Atención Ciudadana
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asuntos a tratar con la Comisión

Federal de Electricidad (CFE).
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Intervención de los

Participantes
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asuntos Generales.

➢ Asuntos a tratar con el Sistema de

Aguas de la Ciudad de México

(SACMEX).

➢ Tiraderos Clandestinos en la CDMX.

➢ Protocolo de Atención a los accesorios

de la vía pública de la Ciudad de México,

por parte de las Alcaldías.

➢ Programa de Control y Seguimiento de

la Red Vial Primaria.

➢ Programa del Sistema de Gestión de

Pavimentos.
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21 de febrero del 2024

TIRADEROS 

CLANDESTINOS
75



ATENCIÓN A TIRADEROS RECURRENTES (CLANDESTINOS)

ORGANISMOS E INSTANCIAS PARTICIPANTES 

• Integración
• Detección
• Atención

• Difusión. Campañas de 
sensibilización 

• Detección, seguimiento y 
reporte de incidencias

• Atención de personas en 
vulnerabilidad (situación de 
calle), que concentran residuos 
y actividades de pepena

• Apoyo para rondines y vigilancia con la 
finalidad de inhibir el depósito de los 
residuos sólidos urbanos en la vía pública
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ESQUEMA DE TRABAJO 

DIRECCIÓN 

DE 

IMAGEN 

URBANA 

CONCENTRACIÓN DE 

DETECCIONES
ÁREA OPERATIVA

INFORME 

DE LAS 

ACCIONES REALIZADAS

SIBISO

SSC

o Limpieza

o Campañas con 

vecinos

o Control de 

fauna nociva 

o Brigadas de 

supervisión -

monitoreo

Coordinación con 

las dependencias 

para su 

intervención

Informa a 

la 

Dirección 

Realización 

y colocación 

de campaña 

en sitio
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DETECCIÓN Y SEGUIMIENTO

o La detección de tiraderos clandestinos se hace a través del barrido diario de la red vial primaria

de 1,116.44 km

Actividades adicionales al barrido:

o Recolección de los residuos solidos en los sitios detectados como tiraderos clandestinos

(recurrentes)

o Control de fauna nociva

o Sensibilización a la ciudadanía

o Seguimiento y monitoreo
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PERSONAL 

36 supervisores

3 turnos: diurno, 

vespertino y nocturno 

Red Vial Supervisada

Vialidades de 

acceso controlado
Ejes viales

Otras Vialidades 

Primarias

186.74 KM 415.03 KM 514.67 KM

Matutino

07:00 a 14:00 

hrs

Vespertino

15:00 a 22:00 

hrs.

Nocturno

23:00 a 06:00 

hrs.

4 supervisores 24 supervisores 8 supervisores

4 vehículos 24 vehículos 8 vehículos

• 36 vehículos

• 1116.44 km de vialidad 

primaria supervisada 79



SEGUIMIENTO INTERNO 

Recepción del reporte

Dirección de Imagen Urbana

SupervisiónConclusión del reporte

4 5

Área operativa, 

atención de reportes

• Redes sociales, 

recorridos de supervisión 

o medios de 

comunicación.

.

• La DIU envía al área operativa 

el reporte para su atención.

• Generación oficios a SIBISO y 

SSC para su intervención.

• Informa acciones a la DGSUS.

• Solicita adquisición y 

colocación de letreros.

• Se envían cuadrillas para la 

recolección de RSU.

• Se envía personal de 

sensibilización

• Envía personal para el control 

de fauna nociva

• Monitoreo diario
• Informe 
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NORMATIVIDAD TÉCNICA Y JURÍDICA

.

Normatividad Jurídica

• Ley de Cultura Cívica

Art. 29 Son infracciones contra el entorno urbano de la Ciudad:

Fracción IV Tirar basura en lugares no autorizados

• Ley de Residuos Sólidos

Art. 25 Queda prohibido por cualquier motivo:

Fracción I Arrojar o abandonar en la vía pública, áreas comunes, parques, barrancas, y en general en 

sitios no autorizados, residuos sólidos de cualquier especie.

Normatividad Jurídica

• Código Penal

Art. 346 Se le impondrán de 2 a 6 años de prisión y de 1,000 a 5,000 días multa, a quien 

ilícitamente:

Fracción II Descargue, deposite o infiltre residuos sólidos, líquidos o industriales de manejo especial, 

conforme a lo previsto en las disposiciones jurídicas aplicables en el Distrito Federal;

• Ley General para la prevención y gestión integral de los residuos. 

Art. 100 - La legislación que expidan las entidades federativas, en relación con la generación, 

manejo y disposición final de residuos sólidos urbanos podrá contener las siguientes 

prohibiciones:

Fracción I Verter residuos en la vía pública, predios baldíos, barrancas, cañadas, ductos de drenaje y 

alcantarillado, cableado eléctrico o telefónico, de gas; en cuerpos de agua; cavidades subterráneas; 

áreas naturales protegidas y zonas de conservación ecológica; zonas rurales y lugares no autorizados 

por la legislación aplicable.
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4

3

0

MAGDALENA CONTRERAS

0

1

1

8

0 2

DIAGNÓSTICO

.

SITIOS 2024

19

SITIOS 2024

NO ALCALDÍA CANTIDAD M3

ACTIVOS

1 Coyoacán 0 0

2 Cuauhtémoc 8 1,906.30

3 Gustavo A. Madero 1 667.75

4 Iztacalco 3 450.85

5 Iztapalapa 2 188.00

6 Miguel Hidalgo 1 213.25

7 Venustiano Carranza 4 1,035.00

Total 19 4,461.15

4,461.15 m3 Recolectados en el periodo 

del 01 de enero al 23 de febrero de 2024 
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HISTÓRICO

.

TIRADEROS RECURRENTES

Año Cantidad

2017 66

2018 76

2019 31

2020 31

2021 31

2022 30

2023 20

2024 19
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SITIOS

TIRADEROS CLANDESTINOS
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META

.

La DGSUS realiza la recolección diaria de los tiraderos recurrentes, para este año se continuará con el programa de eliminación de estos sitios de disposición irregular de

residuos sólidos urbanos RSU, de acuerdo al siguiente programa:

ALCALDÍA TIRADEROS ENERO FEBRERO MARZO ABRIL MAYO JUNIO JULIO AGOSTO SEPTIEMBRE OCTUBRE NOVIEMBRE DICIEMBRE

CUAUHTEMOC 8 1 1 1 1 1 1 1 1

GUSTAVO A. 

MADERO
1 1

IZTACALCO 3 1 1 1

IZTAPALAPA 2 1 1

MIGUEL HIDALGO 1 1

VENUSTIANO 

CARRANZA
4 1 1 1 1

TOTAL 19 2 2 2 2 2 2 2 2 2 1

84



DETECCIÓN DE TIRADERO CLANDESTINO RECURRENTE

EJE 10 SUR Y COPAL 

.

EJE 10 SUR Y COPAL 
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ACCIONES 

.

• Se realizó el lavado y desinfección del sitio.

• Se implementó una campaña de desratización debido a la cantidad de madrigueras encontradas en la zona.

• A través del oficio CDMX/SOBSE/SSU/DGSUS/DIU/286/2024 se solicitó a la Dirección General de Seguridad Ciudadana

y Coordinación Institucional el apoyo para realizar rondines en el área durante una temporada razonable, con la finalidad

de inhibir el tiro de desechos en el lugar.

• Por medio del oficio CDMX/SOBSE/SSU/DGSUS/DIU/287/2024 se solicitó a Dirección General de Obras Públicas y

Servicios Urbanos de la Alcaldía Coyoacán, que personal de limpia incremente los recorridos durante el turno vespertino

(preferencia en el horario nocturno), en las calles de la colonia Pedregal de Santo Domingo, así mismo el apoyo para que

no se utilice como punto de descarga (el sitio en mención entre los carritos de vialidad y el camión recolector de la

Alcaldía.

• Se realiza Jornada de Sensibilización sobre el manejo adecuado de residuos sólidos, convocando a la ciudadanía a

participar para que exista un compromiso real por parte de ellos.

• Colocación de letreros con las leyendas “No tires basura en la calle, ayúdanos a mantener limpia nuestra ciudad”, “No

tires Basura en las calles, gracias por mantener limpia nuestra ciudad”.
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RECOLECCIÓN DE RSU 

.
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JORNADA DE SENSIBILIZACIÓN EN SITIO 

.
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LIMPIEZA EN COORDINACIÓN CON SIBISO

.
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LAVADO Y DESINFECCIÓN DEL SITIO

.
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FUMIGACIÓN DE PLAGAS 

.

Campaña de desratización debido a la cantidad de madrigueras encontradas en la zona
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COLOCACIÓN DE MENSAJES EN SITIO 

.
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CENTRO DE CONTROL

Y 

SEGUIMIENTO DE 

INCIDENCIAS

SUPERVISIÓN 

RED VIAL PRIMARIA

Febrero 2024 94



Simbología
Red Vial Primaria (RVP)

Vía de acceso controlado
Eje Vial
Arteria principal
Límites Alcaldías
Zona Urbana

RED VIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO (RVP)
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FUENTES

REGISTRO EN SUAC

Coordinación con el Comité 
Insterinstitucional de 
Seguimiento de Incidencias

#ATENCIÓN PRIORIDAD 1 ATENCIÓN 
CIUDADANA DE 

LA DEPENDENCIA ATENCIÓN
VERIFICACIÓN 
DE ATENCIÓNRedes Sociales

Medios de Comunicación

Brigadas de 
Supervisión

1 2 3 4

PROTOCOLO DE ATENCIÓN
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SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

1
RUTA HORARIO ACTIVIDAD VEHÍCULO

1 07:00 A 15:00 LEVANTAMIENTO F99-AZM

2 08:00 A 16:00 LEVANTAMIENTO X28-ASR

3 08:00 A 15:00 LEVANTAMIENTO B68-AMG

4 07:00 A 14:00 LEVANTAMIENTO 357-ZMZ

5 07:00 A 15:00 VERIFICACIÓN M05-AZL

6 08:00 A 15:00 VERIFICACIÓN B34-AMG

7 08:00 A 16:00 VERIFICACIÓN M67-AZL

8 07:00 A 14:00 VERIFICACIÓN 411-ZMZ

LEVANTAMIENTO

4 CUADRILLAS
PERMANENTE

VERIFICACIÓN

4 CUADRILLAS
PERMANENTE

2

RUTA HORARIO ACTIVIDAD MOTOCICLETAS

1-2 09:00 A 17:00 VERIFICACIÓN 8J1DA

3-4 09:00 A 17:00 VERIFICACIÓN 8J2DA

5-6 09:00 A 17:00 VERIFICACIÓN 8J3DA

7-8 09:00 A 17:00 VERIFICACIÓN 8J5DA

PROGRAMACIÓN DE RECORRIDOS EN LA RVP

ATENCIÓN A MÁS DE 
30 SERVICIOS URBANOS

MANTENIMIENTO DE 
ÁREAS VERDES

REPARACIÓN DE 
LUMINARIAS

ELIMINACIÓN DE 
GRAFITI

BACHEO
LIMPIEZA DE 
TIRADERO 
CLANDESTINO

REPARACIÓN DE 
SEÑALAMIENTO 
VERTICAL

REPARACIÓN DE 
BANQUETAS Y 
GUARNICIONES

PODA DE ÁRBOL RETIRO DE 
TOCÓN

BALIZAMIENTO 
HORIZONTAL

REGISTROS Y 
ACCESORIOS 
HIDRÁULICOS
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8 VEHÍCULOS OFICIALES

4 MOTOCICLETAS

CENTRO DE CONTROL Y 
SEGUIMIENTO

1. IDENTIFICACIÓN 

DE LA INCIDENCIA

2. CAPTURA Y 

REGISTRO EN 

SISTEMA UNIFICADO 

DE ATENCIÓN 

CIUDADANA

4. ATENCIÓN DE  

INCIDENCIA 

5. VERIFICACIÓN 

DE SU ATENCIÓN

3. SEGUIMIENTO 

DE TURNOS AL 

ÁREA 

COMPETENTE

PROCESO
PREVENTIVO

ACCIONES
INMEDIATAS

+

LOGÍSTICA DE ATENCIÓN
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SOBSE 
DETECCIÓN DE INCIDENCIAS
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CENTRO DE CONTROL Y SEGUIMIENTO

100



SOBSE 
SEGUIMIENTO Y VERIFICACIÓN DE ATENCIÓN
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Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5)

COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL
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SEGUIMIENTO INTERINSTITUCIONAL ACCESORIOS EN LA RVP
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SEGUIMIENTO INTERINSTITUCIONAL ACCESORIOS EN LA RVP
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INTERIOR
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CÁRDENAS)
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REFORMA

EJE 6 SUR EJE 3 NORTE AV. TLÁHUAC EJE 1 NORTE EJE 2 ORIENTE EJE 5 SUR

VIALIDADES CON MAYOR INCIDENCIA
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Se trabaja en la transición de materiales 
de fierro fundido a materiales 
reciclados para accesorios hidráulicos

Tapas de registro de 
concreto

Elementos de policoncreto

Tapas de registro de concreto Brocal y tapa de policoncreto

Rejilla para pozo de policoncreto
Plástico reciclado

ACCIONES DE MEJORA CONTINUA

Todos los vehículos de áreas 
operativas son rotulados con 
la placa a un costado para 
mejor identificación

Trazabilidad mediante 
códigos

Vehículos rotulados Trazabilidad mediante códigos

106



107



SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS
DIRECCIÓN GENERAL DE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA VIAL

SISTEMA DE GESTIÓN DE PAVIMENTOS

23 de febrero de 2024

108



ANTECEDENTES

✓En 2022 y 2023  se desarrollaron estudios para la creación de una 

plataforma que registre daños y alteraciones de la carpeta asfáltica 

en la red vial primaria para contar con un instrumento que permita 

año con año planificar el recurso de inversión para atender las vías 

con mayor daño.

SOBSE – DGOIV - RED VIAL PRIMARIA

SISTEMA DE GESTIÓN DE PAVIMENTOS 

(SGP)

✓Con los registros y análisis de datos efectuados a través de la 

plataforma del Sistema de Gestión de Pavimentos (SGP), y con los 

recorridos efectuados con equipo especializado durante el primer 

trimestre de 2023 se han diagnosticado las 132 vialidades de la 

red vial primaria, incluyendo vías laterales, gazas e 

incorporaciones, equivalentes a 1,981 km y más de 17.44 

millones de metros cuadrados de superficie vial. 

CONCEPTO
PROGRAMA DE MOVILIDAD -

GACETA 2014

VÍAS DE ACCESO CONTROLADO CANTIDAD KM

ACCESO CONTROLADO 9 186.74

EJES VIALES 35 415.03

VIAS PRIMARIAS 125 514.67

TOTAL 169 1,116
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CONCLUSIONES ETAPA 2022-2023 

(SISTEMATIZACIÓN DE INFORMACIÓN)

✓DIAGNÓSTICO. Realizado refleja los daños en los cuales se ha enfocado la 

atención de mantenimiento de la carpeta de rodamiento que se atenderán de 

manera priorizada este 2024, y la sistematización de datos permitió la definición de 

tratamientos más apropiados, tomando en cuenta diversas variables como la 

estructura existente de los pavimentos, la carga del tránsito, entre otros.

✓Se elaboró un archivo KMZ (Geolocalización para exportar a otras 

plataformas)

✓Vectorización de cada vialidad relacionada con imágenes e identificación de 

deterioros.

✓Se generan notas superficiales, estructurales y globales de cada vialidad 

(categorización de daños) proporcionales a sus condiciones físicas.

✓Se obtiene en la plataforma la liga del análisis de la degradación, con la 

información en cada punto de la vialidad donde se encuentre algún daño.

✓RECOMENDACIONES. Posterior al cálculo de notas de las vialidades, se 

desarrollaron recomendaciones para la atención de las vialidades, en donde se 

proponen los trabajos de conservación necesarios para mejorar o subsanar las 

deficiencias detectadas en los pavimentos, a través de 2 escenarios:

.

✓El primer caso donde se da prioridad a los aspectos técnicos requeridos.

✓El segundo, según los programas de atención propuestos y el presupuesto 

disponible. 

SOBSE – DGOIV - RED VIAL PRIMARIA

SISTEMA DE GESTIÓN DE PAVIMENTOS (SGP)
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SOBSE – DGOIV - RED VIAL PRIMARIA

SISTEMA DE GESTIÓN DE PAVIMENTOS (SGP) – 

EJEMPLO APLICADO EN UNA VIALIDAD

PROPÓSITO PARA LA 

CONTINUIDAD DE 

SISTEMATIZACIÓN DE 

DATOS

El propósito es que, el sistema 

nos ayude a determinar las 

acciones de mantenimiento 

correctivo y preventivo en la red 

vial primaria, ya que permite 

generar las proyecciones del 

comportamiento de los 

pavimentos considerando sus 

evoluciones de degradación, y 

poder así determinar el tiempo 

adecuado para realizar los 

trabajos en las etapas donde las 

inversiones serán para mantener 

las condiciones adecuadas de 

operación.

111



SOBSE – DGOIV - RED VIAL PRIMARIA

SISTEMA DE GESTIÓN DE PAVIMENTOS (SGP)

112



SOBSE – DGOIV - RED VIAL PRIMARIA

SISTEMA DE GESTIÓN DE PAVIMENTOS (SGP)
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CONCLUSIONES ETAPA 2022-2023 

(SISTEMATIZACIÓN DE INFORMACIÓN)

SOBSE – DGOIV - RED VIAL PRIMARIA

SISTEMA DE GESTIÓN DE PAVIMENTOS (SGP)

VIALIDADES CON LA MENOR CALOFICACIÓN GLOBAL

NÚM VIALIDAD
NOTA 

SUPERFICIAL

NOTA 

ESTRUCTURAL

NOTA 

GLOBAL

1
42. Eje 6 Norte Poniente-

Oriente
3.31 6.34 4.36

2
125. San Jerónimo Oriente-

Poniente
3.75 7.54 5.07

3
125. San Jerónimo Poniente-

Oriente
4.02 7.19 5.12

4
51. Paseo del Pedregal Sur-

Norte
4.89 6.52 5.46

5
115. Dr. José María Vértiz Sur-

Norte
5.01 7.22 5.78

6
42. Eje 6 Norte Oriente-

Poniente
5.03 7.18 5.78

7
51. Paseo del Pedregal Norte-

Sur
5.08 7.11 5.78

8 31. Eje 6 Poniente Sur-Norte 4.99 7.29 5.79

9
24. Av. Paseo de las Palmas 

Sur-Norte
4.81 7.92 5.90

10 61. 20 de Noviembre Norte-Sur 5.29 7.60 6.10

VIALIDADES CON LA MAYOR CALOFICACIÓN GLOBAL

NÚM VIALIDAD
NOTA 

SUPERFICIAL

NOTA 

ESTRUCTURAL

NOTA 

GLOBAL

1
101. Bosques de la Reforma 

Norte-Sur

9.79 9.92 9.84

2
53. Prol. Paseo de los 

Laureles Oriente-Poniente

9.80 9.91 9.84

3
79. Leandro Valle Sur-Norte 9.83 9.91 9.86

4
122. La Turba Poniente-

Oriente

9.82 9.94 9.86

5 65. Carlos Lazo Sur-Norte 9.86 9.95 9.89

6
118. Guadalupe I. Ramírez 

Oriente-Poniente

9.92 9.91 9.92

7
79. Leandro Valle Norte-Sur 9.91 9.94 9.92

8
112. Calzada México-

Xochimilco Norte-Sur

9.91 9.96 9.93

9
112. Calzada México-

Xochimilco Sur-Norte

10.00 10.00 10.00

10
59. Av. Observatorio 

Poniente-Oriente

10.00 10.00 10.00
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ALCANCES 2024

✓DATOS SISTEMATIZADOS EN LA TOTALIDAD DE LA RED VIAL 

PRIMARIA

✓APLICACIÓN DE LA INFORMACIÓN EN EL POA 2024 (SEGUIMIENTO)

✓ACTUALIZACIÓN DEL DIAGNÓSTICO EN VIALIDADES CON 

CALIFICACIONES MENORES A 7.5 Y VÍAS DE ACCESO 

CONTROLADO

✓CONCLUSIÓN DE REFERENCIAL E IDENTIFICACIÓN DE DAÑOS EN 

SEGMENTOS O TRAMOS DE VÍAS PRIMARIAS OBSERVADAS 

DURANTE LA OPERACIÓN DEL SISTEMA EN 2023

✓TOMA DE DATOS EN CARRILES CONFINADOS DE TRANSPORTE 

PÚBLICO (METROBÚS)

✓OBTENCIÓN DE RECOMENDACIONES

✓OPERACIÓN DE UN MÓDULO DE BACHES CON DATOS 2024

✓CAPACITACIÓN CONTINUA DEL PERSONAL OPERATIVO

SOBSE – DGOIV - RED VIAL PRIMARIA

SISTEMA DE GESTIÓN DE PAVIMENTOS (SGP)
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